
A FOLHA 1SEXTA-Feira, 10 de FEvereiro de 2023www.afolhatorres.com.br

NOVA SECRETARIA MUNICIPAL DEVE SER 
CRIADA EM ARROIO DO SAL  pag 23

Sesc oferecerá aulas gratuitas de surfe 
durante o ano todo em Torres pag 21

Conselho Municipal do Plano Diretor 
tem nova diretoria em Torres   pag 9

A FOLHA
Três Cachoeiras receberá quase 1,5 milhão para reerguer 
ginásio destruído por tempestade Yakecan

Pag.

18

Nº # 00861
10 de Fevereiro de 2023
Sexta - Feira
Semanário
Torres e Região

Ano: XIII
R$ 5,00

Neste ano, Torres receberá o encerramento daNeste ano, Torres receberá o encerramento da  
tradicional Cavalgada do Mar tradicional Cavalgada do Mar 

Pag 
8

• 

Evento inicia no sábado (11), em Pinhal, com chegada prevista em 
Torres no dia 17/02  (FOTO de Prosa Galponeira)

Pag.
19

BM prende quatro homens 
suspeitos de envolvimento com 

homicídio em Torres

Câmara torrense anuncia 
lideranças e comissões na primeira 

sessão ordinária de 2023 

Pag.
4

Pag.
6

Infestação de minúsculos insetos 
fez banhistas ‘debandarem’ das 

areias de Torres no domingo (06)

Jovem banhista 
morre após afogar-se no mar 

da Prainha

Pag.
12



2 A FOLHASEXTA-Feira, 10 de FEVereiro de 2023

@lojasmodamar @lojasmodamaroficial

Whats Televendas
    (51) 998.656.130

vidos na defesa ambiental.
A campanha teve como referência teó-

rica um estudo científico da Universidade 
Federal do Paraná, a Lei 15.223/2018 do 
Estado do Rio Grande do Sul, que instituiu 
a Política Estadual de Desenvolvimento Sus-
tentável da Pesca no Estado e pelo GT da 
Onda Verde, formado pela Bióloga Leonila 
Quartiero e pelas associadas Loreni John, 
Virgínia Serpa e Ênio Daitx.

Como Pescar de Forma Sustentável:
Evitar a pesca nos meses de novembro e 

dezembro; 
Observar o tamanho de peixe para pesca: 

40 a 50 cm para o robalo-peva 60 a 70 cm 
para o robalo-flechas Obs. acima desse ta-
manho são peixes matrizes que podem es-

tar ‘ovadas’ 
Proteger e preservar os manguezais, rios, 

manguezais e baías, especialmente barra 
dos rios até acima da foz, pois são seus lo-
cais preferidos de habitat. 

Levar para casa 1 exemplar por pescador.
Lembrando que de acordo com Art. 4º da 

Lei, são objetivos da Política Estadual de 
Desenvolvimento Sustentável da Pesca no 
Estado: I - garantir o desenvolvimento sus-
tentável da atividade pesqueira como fonte 
de alimentação, trabalho, renda, cultura e 
lazer, promovendo o uso dos recursos pes-
queiros, bem como a otimização dos bene-
fícios econômicos decorrentes, em harmo-
nia com a preservação e a conservação do 
meio ambiente e da biodiversidade; 

#PescaSustentável #PratiqueEstaIdeia

A ONDA VERDE lançou recentemente 
uma nova Campanha de defesa do meio 
ambiente, desta vez sobre a pesca do ro-
balo. A seguir, usarei este espaço para di-
vulgar a Nota desta Associação, que escla-
rece os objetivos da campanha. 

ONDA VERDE :  CAMPANHA DE DEFESA 
DO ROBALO

 
Esta é a campanha lançada pela Onda 

Verde nesse sábado, dia 04 de fevereiro. 
Em um encontro informal junto à Iscaria 
do Jair, `as margens do Rio Mampituba, 
uma roda de conversas que reuniu além 
de membros da organização, pescadores 
profissionais e amadores, PATRAM (Patru-
lha Ambiental do RS), AGAPIA (Associação 
Gaúcha de Pesca e Iscas Artificiais).  

Débora Fernandes, atual presidente da 
organização ambiental ONDA VERDE, apre-
sentou a campanha, lembrando tratar-se 
de uma ação de Educação Ambiental, cujo 
objetivo é promover a informação da for-
ma mais adequada da prática sustentável 
da pesca esportiva e amadora visando do 
robalo. Lembrou que a questão da pesca do 
Robalo foi levantado pelo torrense e pesca-
dor Ênio Daitx e pelo guia de pesca Willian 

Siqueira, ambos preocupados com a falta 
de informações neste processo. A pesca 
amadora, de fim de semana principalmen-
te, desconhece os tamanhos e pesos que 
podem ser retirados, sobretudo, quanto 
a época de procriação deste nobre peixe, 
indispensável à sua  preservação. Willian e 
Italo Franzoi, Vice – Presidente da AGAPIA 
complementaram explicando sobre as duas 
espécies existentes na Mampituba: Robalo 
Flecha e o Robalo Peva, os quais, apesar da 
quantidade encontrada, já sofrem  consi-
derável  diminuição dos cardumes.  A pesca 
esportiva é, também, uma atividade turísti-
ca que possui uma cadeia produtiva muito 
interessante aos municípios do Vale do Rio 
Mampituba. Representantes da PATRAM 
lembraram da importância da fiscalização 
cidadã, feita por pessoas que denunciam  
crimes ambientais ao órgão ambiental, não 
só quanto  a pesca irregular, mas também 
quanto ao  de redes estendidas de margem 
à margem do rio, impedindo a subida de 
botos e  resultando na captura muitos tipos 
de fauna. No lançamento da Campanha 
Pesca Sustentável foram distribuídos ma-
teriais informativos (panfletos e cartazes) 
em toda  orla  para que alcance não só a 
opinião pública mas todos os órgãos envol-

OPINIÃO 

PESCA SUSTENTÁVEL PROMOVE A PRESERVAÇÃO

Economista, Professor  da Universidade de Brasilia, signatário da Carta de 
Lisboa e fundador do PDT, partido pelo qual disputou os Governos de Goiás 
(1982) e Distrito Federal (1994) e email: paulotimm@gmail.com

Paulo Timm
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Câmara de Torres anuncia lideranças e 
comissões na primeira sessão ordinária de 2023 
Líder da Bancada do Partido Progressista – PP neste ano será o vereador ‘Gimi’ Vidal. Ele será o porta-voz das posições institucionais do governo Carlos Souza no legislativo

Na segunda-feira (06), a Câmara 
Municipal realizou a primeira ses-
são ordinária de 2023. O presiden-
te da Casa, vereador Rogério Jacob 
(PP), abriu a sessão com a aprova-
ção das atas anteriores e leitura 

das correspondências e proposi-
ções. Durante os pronunciamentos 
no grande expediente, manifesta-
ram-se os vereadores Carla Daitx, 
Carlos Jacques, Cláudio de Frei-
tas, Dilson Boaventura, Gibraltar 

Vidal e Igor Beretta. No pequeno 
expediente, subiram à tribuna os 
vereadores Jacó Miguel, João Ne-
grini, Moises Trisch, Rafael Silveira, 
Rogério Jacob e Silvano Borja. Não 
houve leitura de Projetos de Lei.

Comissões permanentes
Foram anunciadas, também 

durante a sessão de volta às ati-
vidades legislativas formais, as 
nominatas das Comissões Per-
manentes da Casa Legislativa. 

A Comissão de Constituição, 
Justiça e Redação (CCJR) está 
formada para 2023 pelos verea-
dores Gimi (PP) como presiden-
te; Igor Beretta (MDB) como 1º 
Secretário e Jacó Miguel Zeferino 
(PSD) como Relator. 

A Comissão de Orçamento, 

Finanças e Controle (COFC) terá 
neste ano de presidente o verea-
dor João Negrini (Rep); como 1º 
Secretário Vilmar dos Santos Ro-
cha (U.B.) e Carlos Jacques (PP) 
como Redator. 

A Comissão de Educação, Es-
porte e Cultura (CEEC) terá como 
presidente o vereador Silvano 
Borja (PDT); como 1º Secretário 
Cláudio Freitas (PSB) e como Re-
dator Moisés Trisch (PT).

A Comissão de Saúde (CS) Tem 

a vereadora Carla Daitx como 
Presidente; João Negrini (Rep) 
como 1º Secretário e Dilson Boa-
ventura (MDB) como Redator.

A Comissão de Infraestrutu-
ra, Meio Ambiente e Agricultura 
(CIMAA) terá como ocupantes 
das cadeiras o vereador Rafael 
Silveira (PSDB) como presidente; 
Igor Beretta como 1º Secretário e 
Carla Daitx como Relatora.

Por último, a Comissão de 
Direitos Humanos e Ética Parla-

mentar (CDHEP) terá neste 2023 
de presidente o vereador Jacó 
Miguel Zeferino (PSD); Rafael Sil-

veira (PSDB) como 1º Secretário 
e João Negrini (Rep) como Reda-
tor.  

Mesa Diretora eleita por votação no ano passado tem como presidente 
vereador Rogerinho (centro – falando)

Vereador pede que prefeitura de Torres construa um Monumento à Bíblia na cidade

Foi aprovada na Câmara 
Municipal de Torres uma 
a INDICAÇÃO, de autoria 
do vereador Silvano Borja 
(PDT), que acaba reiteran-
do outro pedido similar fei-
to no ano passado. O vere-
ador pede que a prefeitura 
da cidade construa um Mo-
numento à Bíblia, em algu-
ma Praça no Município.

O autor da Indicação afir-
ma, na própria redação de 
seu requerimento, que “a 
Bíblia, além de ser o livro 
mais lido no mundo todo, 

é norteador doutrinário de 
diversos segmentos religio-
sos”. E que como o Brasil 
ainda é um país predomi-
nantemente cristão, nada 
mais coerente para o vere-
ador do que construir uma 
homenagem à Bíblia na for-
ma de um monumento. 

 O vereador sugere na 
Indicação, ainda, que o mo-
numento seja localizado na 
Praça Alberto Teixeira da 
Rosa, que se localiza próxi-
ma ao centro da cidade, lo-
cal que, segundo ele, possui 

dez instituições cristãs em 
um raio de 500 m de distân-
cia, consequentemente que 
utilizam a Bíblia como seu 
livro sagrado em seus ritos 
de orientação espiritual.

 Silvano Borja defende 
também que o município 
de Torres tem aproxima-
damente 90% da popula-
ção que se considera cristã 
(censo 2010). E que o mo-
numento à Bíblia poderá 
também atrair visitante de 
outras cidades através do 
turismo religioso.

Prefeito Carlos Souza busca articular 
recursos para Torres em Brasília

O prefeito Carlos Sou-
za esteve em Brasília tra-
tando de recursos para 
Torres. Acompanhado do 
chefe de gabinete, Dou-
glas Martins Rocha, e do 
secretário municipal de 
Planejamento e Partici-
pação Cidadã, Matheus 
Junges, cumpriu agenda 
nos Ministérios e nos ga-
binetes dos deputados 
federais, entre essa última 
terça-feira, 7 de fevereiro, 

até esta quinta-feira, dia 
9.

Segundo a municipali-
dade, o propósito da ida 
a Brasília foi o de “buscar 
verbas para Torres, pe-
dido de liberação de re-
cursos para obras em an-
damento, fazer contatos 
com as novas autoridades 
públicas e os recém elei-
tos deputados federais e 
senadores”. Várias autori-
dades foram visitadas.

Entre os contatos, vi-
sitaram os deputados fe-
derais Afonso Motta, Luiz 
Carlos Busato, Maurício 
Dziedricki e Pedro Wes-
tphalen. Em todos os gabi-
netes solicitaram recursos 
para viabilizar projetos 
para Torres. De acordo 
com Carlos Souza, estes 
contatos são produtivos, 
pois várias emendas  para 
Torres estão sinalizadas. 
(Com Prefeitura de Torres)

Blocos partidários
Foram mais uma vez formali-

zados os Blocos partidários e as 
lideranças dos mesmos no tra-
balho político de apoio, oposi-
ção ou isenção das agremiações 
para o ano de 2023.

O Bloco do PSDB, do vereador 
Rafael Silveira, do Republicanos 
do vereador João Negrini e do 
União Brasil do vereador Vilmar 
dos Santos Rocha terá a lideran-
ça do vereador Rafael, o Rafa.

O Bloco do PDT - Silvano Bor-
ja; PSD - Jacó Miguel Zeferino e 
PSB - Cláudio Freitas terá como 
líder o vereador Cláudio Freitas. 

 Outro bloco conta com o 
MDB, de Dilson Boaventura 

(MDB), Igor dos Santos Bereta 
(MDB) e PT de Moisés Trisch, 
tendo como Líder o vereador 
Dilson Boaventura. 

O líder da Bancada do Parti-
do Progressista – PP neste ano 

será o vereador Gibraltar Vidal, 
o Gimi. Ele será teoricamente o 
porta- voz da defesa e posições 
institucionais do Governo Carlos 
Souza através da Câmara Muni-
cipal, poder Legislativo.  

Indicação de Silvano Borja defende que monumento pode servir para a população religiosa e para fomento ao Turismo Religioso

Monumento similar construído em Vitória da Conquista (BA)
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Atualmente, existem acessos 
operacionais as faixas de praia ao 
sul de Torres, licenciados junto ao 
órgão ambiental competente esta-
dual (FEPAM), os quais são sinali-
zados e permitem o acesso para: 
veículos oficiais ou outros autori-
zados para alcançarem a faixa de 
praia com o objetivo de realizar 

fiscalização, resgates e salvamen-
tos, colocação e retirada imediata 
de embarcações e utensílios de 
pesca, levar e apanhar cadeiran-
tes e pessoas com deficiência ou 
dificuldade motora, recolhimento 
e transporte de resíduos sólidos 
provenientes das limpezas, mon-
tagem e desmontagem de estrutu-

ras temporárias previstas no Plano 
de Uso de Faixa de Praia, docu-
mento emitido anualmente pela 
SMAURB.

“Acessos denominados clandes-
tinos são mapeados constante-
mente e fechados com estruturas 
como blocos de cimento e/ou pa-
lanques de madeira. É importante 

que as pessoas tenham conheci-
mento destes regramentos e pro-
movam a disseminação da infor-
mação para evitarmos eventuais 
multas, acidentes, impedimento 
de acesso para veículos autoriza-
dos, em especial aqueles de res-
gate e salvamento de vidas”, alerta 
a Prefeitura de Torres, que concluí  

“|A mudança dos hábitos e a in-
tegração e respeito a natureza e 
a comunidade é papel de todos, 
e desta maneira obteremos locais 
e condições, ainda mais atrativas 
para a nossa qualidade de vida em 
busca por harmonia ao ambiente, 
o qual é caracterizado por uma 
grande diversidade cenários”.

E por alguns dias, ficou um certo 
mistério sobre a origem e espécie 
deste minúsculo inseto, que causou 
picadas e ‘reboliço’ nas praias de Tor-
res, numa inusitada situação muito 
pouco comum na beira Mar torrense. 
Assim, a Secretaria de Saúde de Tor-
res - através da Vigilância Ambiental 
- esteve na última terça-feira, 07 de 
fevereiro, no Laboratório Central do 
Estado – LACEN/RS, levando amostras 
dos insetos que causaram transtornos 
nas praias de Torres no último domin-

go, para identificação.
O diretor da Vigilância em Saúde e 

biólogo Lasier França, afirma que não 
se trata de pulgas e nem de maruins, e 
sim, do inseto conhecido por “tripes” 
(também conhecido como ‘Verme da 
madeira’ ou ‘barbudinho’), da ordem 
Thysanoptera. Este inseto é muito co-
mum em plantações (pragas) e não 
causam problemas a saúde humana.

A prefeitura estuda o possível mo-
tivo da revoada. Uma das hipóteses 
levantadas é que a estiagem e a baixa 

umidade colaboraram para o evento, 
pois estes insetos precisam de água 
e umidade para sobrevivência. Outra 
possibilidade levantada pelos técni-
cos é que, com o pouco volume de 

chuva que houve nos últimos dias 
(junto com uma ressaca no mar no 
domingo), houve a eclosão de muitos 
ovos e a rápida infestação destes in-
setos.

TORRES

Infestação de minúsculos insetos fez banhistas 
‘debandarem’ das areias de Torres no domingo (06)
Moradores e veranistas foram 

surpreendidos na tarde de domingo 
(05/02), com infestação de insetos 
em diversos bairros e na beira-mar 
de Torres.  Na Praia dos Molhes, 
por exemplo, banhistas saiam em 
debandada, mesmo em meio a um 
agradável clima de praia, tudo em 

decorrência das picadas do bichi-
nho. Houve relatos da presença dos 
mesmos insetos não só em Torres, 
mas também em praias da região, 
como em balneários do Passo de 
Torres, no Sul catarinense, e em ci-
dades do Litoral Norte gaúcho como 
Capão da Canoa. Os insetos eram 

minúsculos e picavam, levando a 
um quadro de irritação na pele e 
coceira.

De acordo com o comandante de 
praia, Tenente Fabrício, na manhã 
de segunda-feira (06) e dias sequen-
tes já não havia registro da presença 
desses insetos nas praias. 

Insetos identificados após análise

Imagem do Tripes, ampliada 
por microscópio

Blitz nas praias do sul em Torres objetivam coibir 
o acesso de veículos a faixa de praia

FONTE – Prefeitura de Torres
________________________

Na tarde desta quarta-feira, 08 
de fevereiro, a Prefeitura de Torres 
- seguindo os aspectos legais que 
proíbem o acesso de veículos não 
autorizados as faixas de praias e du-
nas do município de Torres - realizou 
uma operação conjunta ao longo das 
praias do setor sul de Torres, entre as 
praias Itapeva e Paraíso.

A ação contou com a integração 
de cinco frentes representativas da 
sociedade. A Prefeitura de Torres 

atuou por meio da Secretaria Muni-
cipal do Meio Ambiente e Urbanismo 
(SMAURB) e Secretaria de Obras e 
Serviços Públicos (SMOSP – Coorde-
nadoria de Trânsito). Além disso, in-
tegraram os trabalhos equipes da Pa-
trulha Ambiental (PATRAM), Parque 
Itapeva (PEVA), Polícia Militar e Corpo 
de Bombeiros.

As abordagens realizadas aos ve-
ículos na faixa de praia seguiram o 
protocolo padrão estabelecido pelas 
entidades em planejamento conjun-
to, conforme destacado pela comu-
nicação da municipalidade. “Neste 

momento o intuito e direcionamento 
foi educativo/ instrutivo. Não ocorre-
ram autuações ou apreensões de veí-
culos visto que todos os proprietários 
abordados prontamente seguiram as 
orientações prestadas pelas equipes”.

“Ações como esta mostram que 
os trabalhos das diferentes entidades 
dentro de suas competências estão 
em constante construção e alinha-
mento em prol da qualidade e respei-
to ao atendimento das regras de uso 
dos ambientes naturais e neste caso 
de trânsito”, afirma a comunicação da 
Prefeitura de Torres.

Acessos à praia apenas para veículos oficiais e de fiscalização 

Feira de Verão vai até domingo (12) 
na praça Pinheiro Machado

TORRES - Começou na 
tarde desta quinta-feira, 9 
de fevereiro, a Feira de Ve-
rão na Praça Pinheiro Ma-
chado, na Praia Grande. A 
iniciativa estende-se até o 
dia 12 de março para ven-
da de artesanato e funcio-
nará das 16h às 22h. Esta é 
mais uma boa opção para 
moradores e visitantes na 

beira-mar de Torres, além 
de fomentar o artesanato 
local.

Ser residente em Torres 
e portador de carteira de 
artesão emitida pela Fede-
ração Gaúcha do Artesana-
to foram alguns dos requi-
sitos para fazer a inscrição. 
Cerca de 20 artesãos locais 
estão participando.

No local, tem lembran-
ças e utilidades para todos 
os bolsos e gostos. Entre 
as opções, a Feira de Verão 
traz artesanato de concha 
e escama, em madeira, em 
velas, biscuit, cerâmica, 
em macramê, em tricô, em 
crochê, em pintura, arte-
sanato sustentável, recicla-
gem e muito mais.
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FONTE – Centro Ecológico

Movido pela necessidade de ter 

um abastecimento regular de ener-
gia elétrica, desde 2022 o grupo de 
agricultura ecológica Sal da Terra, 

de Caraá, está desenvolvendo ações 
para popularizar o uso da energia 
fotovoltaica off-grid, ou energia so-
lar não conectada à rede elétrica. O 
primeiro passo foi a elaboração, em 
parceria com a organização Amigos 
da Terra Brasil, de um projeto que 
previa, além de um curso gratuito 
sobre os princípios básicos do siste-
ma off- grid de energia fotovoltaica, 
a instalação de três pequenos siste-
mas.

“Temos uma unidade produtiva 
que organiza um site de comercia-
lização, que é o Sítio Casa de Barro, 
e a unidade produtiva que fica no 
final da linha da rede elétrica, vá-
rias vezes fica sem energia elétrica, 
que é uma realidade do interior, do 
meio rural. Então muitas vezes cai 

a energia quando o site está aber-
to e se perde a comercialização, e 
toda cadeia de comercialização sai 
prejudicada”, justificou a coordena-
dora do projeto Clarissa Silveira, em 
agosto de 2022, numa entrevista 
para o Centro Ecológico durante a 
4ª Plenária do Núcleo Litoral Soli-
dário da Rede Ecovida de Agroeco-
logia.

A parte teórica do curso foi reali-
zada online todas as quartas-feiras 
de novembro. As gravações estão 
disponíveis no link do jornal A FO-
LHA Torres (https://afolhatorres.
com.br/curso-sobre-energia-solar-
-off-grid-busca-replicar-experien-
cias-de-autonomia-energetica/) . 
Já as instalações dos sistemas co-
meçaram neste mês e foram estu-

dadas na oficina prática no dia 1 de 
fevereiro. Neste dia os participan-
tes visitaram o Sítio Casa de Barro, 
que agora conta com um sistema 
fotovoltaico off-grid para abastecer 
regularmente o escritório do site 
de comercialização de alimentos 
orgânicos. Depois acompanharam 
a instalação do sistema fotovoltaico 
off-grid que vai abastecer um siste-
ma de irrigação das hortas orgâni-
cas na unidade produtiva de Juliano 
Persico.

Para Clarissa, a ideia é que esse 
seja um projeto piloto que possa 
ser replicado em outras unidades 
produtivas da Rede Ecovida de 
Agroecologia e parceiros da Amigos 
da terra Brasil. O Centro Ecológico 
apoiou a iniciativa.

Curso sobre energia solar off-grid busca replicar 
experiências de autonomia energética

Está chegando a 37ª edição da 
tradicional Cavalgada do Mar. No 
período em que os gaúchos se 
concentram nas areias das praias, 
a Cavalgada do Mar vem para apro-
ximar as tradições do Rio Grande 
do Sul até a orla. E o evento deve 
começar no próximo dia 11 de 
fevereiro (sábado), em Pinhal, o 
roteiro da 37ª Cavalgada com con-
centração na sexta-feira, dia 10, às 
16h, no PTG Tunel Verde. E neste 
ano, a previsão é que a atividade 
se encerre no dia 17 de fevereiro 
em Torres (que nos últimos anos 
vinha sendo o ponto de partida do 

evento). 
Este é considerado o maior even-

to festivo de cavaleiros e amazonas 
do mundo, constando inclusive no 
livro de recordes “Guiness Book”. 
Nos últimos anos, em decorrência 
da pandemia de Covid-19, o even-
to não havia sido realizado. Con-
forme ressalta o comandante da 
Cavalgada do Mar, o advogado Luiz 
Eduardo Amaro Pellizzer, o evento 
é uma homenagem ao gaúcho e às 
tradições. 

CAVALGADA DO MAR - 
Conheça o roteiro

10 de fevereiro- concentração
11 de fevereiro – 8h saída do 

PTG TUNEL VERDE em direção a 
PINHAL pela RS 040.

11 de fevereiro – 10h saída de PI-
NHAL em direção a CIDREIRA.

12 de fevereiro – saída de CI-
DREIRA em direção a TRAMANDAÍ.

13 de fevereiro – saída de TRA-
MANDAI em direção a Imbé.

14 de fevereiro – acampamento 
em IMBÉ.

15 de fevereiro – saída em dire-
ção a CAPÃO DA CANOA.

16 de fevereiro – saída de CAPÃO 
em direção a ARROIO DO SAL.

17 de fevereiro – saída se AR-
ROIO DO SAL em direção a TORRES 
onde encerrará a Cavalgada.

Encerramento da tradicional Cavalgada 
do Mar será em Torres neste ano

Torres receberá mais uma edição 
da Feira Estadual da Agricultura Fa-
miliar (Sabor Gaúcho). A 10ª Feira 
Estadual da Agricultura Familiar (Sa-
bor Gaúcho) será de 16 a 21 de fe-
vereiro, período de Carnaval, como 
tradicionalmente vem ocorrendo. 
O local será o mesmo, na Avenida 
Itapeva, próximo aos Camelôs e a 
sede da Corsan. A abertura oficial 
ocorrerá no dia 16, às 17h, com a 

presença de autoridades.
Na Feira, uma diversidade de 

produtos, tais como queijos, sala-
mes, copa, geleias, biscoitos, doces, 
sucos naturais, bolos, cucas, pães, 
rapadura, licores, doces cristaliza-
dos, doces desidratados, vinhos, 
erva-mate, cuias, bolacha, cachaça, 
mel, melado, açúcar mascavo, ar-
tesanatos, peixes, flores e plantas, 
entre outros. O horário de funcio-

namento será das 14h às 23h.
“A expectativa é que o movimen-

to seja maior em relação a anos an-
teriores, tendo em vista que a cada 
nova edição os empreendimentos 
têm fidelizado clientes, os quais são 
os grandes responsáveis pela divul-
gação do evento”, ressaltam os or-
ganizadores. Torrenses e visitantes 
já aguardam o evento que acontece 
durante o período de Carnaval.

“Será uma grande oportunidade 
de aproximar o campo com a cida-
de. É uma época em que a cidade 
está lotada de veranistas e muitos 
deles turistas, que apreciam pro-
dutos de qualidade da agricultura 
familiar”, ressalta a comunicação 
da municipalidade. De Torres, par-
ticipam a Orquisel, Orquidário de 
Torres, artesanato de fibras de ba-
naneira com a Associação das Mu-
lheres em Ação, da comunidade do 
Barro Cortado e o Viveiro Renascer 
com plantas suculentas e rosas do 

deserto.
No total, serão seis dias para sa-

borear a produção desta Feira, po-
pularmente conhecida como “Sa-
bor Gaúcho”. A Feira é promovida 
pela FETAG-RS, Governo do Estado 
(Secretaria de Desenvolvimento 
Rural-SDR), com repasse de recurso 

de aproximadamente R$ 150.000 e 
contrapartida da Prefeitura Munici-
pal de Torres, (Secretaria de Desen-
volvimento Rural e Pesca), Emater, 
Sindicato dos Trabalhadores Rurais 
de Torres e com o patrocínio do Si-
credi. (com informações de Prefei-
tura de Torres).

10ª Feira Estadual da Agricultura Familiar acontece de 16 a 21 de fevereiro em Torres
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O Conselho Municipal do Pla-
no Diretor de Torres tem nova 
diretoria. Na recente reunião 
realizada pelo Conselho, em 31 
de janeiro, foram eleitos para o 

anuênio 2023, como presiden-
te e secretário geral, respecti-
vamente, o advogado Antonio 
Régis da Silva da Rosa (represen-
tante da entidade OAB) e o em-

presário Rodrigo Dimer Macha-
do (representante da entidade 
ACTOR).

Em 2022, o Conselho foi pre-
sidido por Cassiano Machado 

da Silva, representante do 
Crea, e Efreu Quintana, re-
presentante do IAB.

O Conselho do Plano Di-
retor é um órgão de asses-
soramento do executivo 
para assuntos de interes-
se urbanístico constituído 
das seguintes entidades: 
Actor, Asenart, CREA, IAB, 
Creci, Rede Torres, Sindicil, 
Uamtur, OAB, Sinduscom, 
Rotary, SMPPC, SMAURB, 
Obras, Turismo e Ulbra.

O Plano Diretor vigente 

em Torres data de 1995 e desde 
então não foi atualizado de for-
ma completa (sendo que a reco-
mendação é que seja revisado 
a cada 10 anos). Uma proposta 
recente foi elaborada pela atual 
gestão da Prefeitura de Torres 

(assessorada pelo Conselho do 
Plano Diretor).  Mas o documen-
to ainda deverá ser mais deba-
tido, e ainda não há certeza de 
que será encaminhado para vo-
tação na Câmara dos Vereadores 
neste ano.

TORRES

Na tarde desta segunda-feira, 
6 de fevereiro, foi assinado pelo 
prefeito Carlos Souza o Projeto de 
Regularização Fundiária Urbana 
conhecido por Núcleo Curtume. 
Com a documentação entregue 
pelos moradores para a regulari-
zação fundiária, agora será dado 
início ao processo tão aguardado 
pela população do Jardim Eldora-
do, popularmente chamado por 
Curtume. Inicialmente serão con-
templados 19 moradores. Este é o 
primeiro bairro, de uma série que 

será acolhida pela Prefeitura, para 
o processo de regularização.

A atividade contou com a pre-
sença de uma representante do 
Núcleo, a moradora Maria da Ro-
cha Silveira de Farias, que mos-
trou-se satisfeita com a iniciativa. 
Além do prefeito, o documento foi 
assinado pelo secretário municipal 
de Planejamento e Participação Ci-
dadã, Matheus Junges, contando 
com a presença dos integrantes da 
Comissão Municipal de Regulariza-
ção Fundiária.

TORRES: Processo de regularização fundiária no Núcleo 
Curtume mais próximo da conclusão

Várias etapas até a regularização
Em maio de 2022 foi realizada 

reunião para tratativas e informa-
ções referentes à Regularização 
Fundiária do Núcleo Curtume, 
área lindeiras ao Parque Estadual 
de Itapeva, denominada de Cam-
po do Curtume, situado na rua 
Recife.

Na reunião realizada com téc-
nicos da Prefeitura e secretários 
municipais, os moradores da área 
receberam toda a orientação do 

presidente da Comissão, Cézar 
Nascimento dos Santos. Este foi 
o primeiro passo para sucesso 
do procedimento. Moradores do 
Núcleo beneficiado pela REURB 
preencheram a Ficha Cadastral 
para Regularização Fundiária e 
providenciaram a documentação 
solicitada.

O prefeito Carlos Souza criou a 
Comissão de Regularização Fundi-
ária formada com representantes 

de cinco setores da administração 
municipal. A Comissão iniciou os 
trabalhos em 21 de outubro de 
2021, quando foi abordada toda 
a legislação pertinente da área e 
iniciado o processo de criação de 

um regulamento municipal para 
atuação do Programa “Casa Legal”. 
Dando sequência ao processo do 
Núcleo Curtume, em breve será 
publicado edital que regularizará 
a iniciativa. O próximo passo é a 

emissão de CRF-Certidão de Regu-
larização Fundiária e em seguida, 
realizar o registro do imóvel.

*Com informações de Prefeitura 
de Torres

Conselho Municipal do Plano Diretor tem nova diretoria em Torres
Foram eleitos como presidente e secretário geral, respectivamente, o advogado Antonio Régis da Silva da Rosa (representante da 

entidade OAB) e o empresário Rodrigo Dimer Machado (representante da entidade ACTOR).
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ERNANI PÓLO: GAÚCHO PRONTO PARA TRABALHAR PELO BRASIL
O governador Eduardo Leite deu 

posse ao secretário estadual de De-
senvolvimento Econômico, Ernani 
Polo, no fim da tarde desta segunda-
-feira (6/2), no auditório do Centro Ad-
ministrativo Fernando Ferrari (CAFF), 
em Porto Alegre. O vice-governador, 
Gabriel Souza, também participou da 

solenidade.
Em seu discurso, Leite destacou 

o perfil do novo secretário. “Não lhe 
faltam competência e disposição para 
fazer as coisas acontecerem. Quando 
unimos a capacidade técnica e a dis-
posição, características do secretário 
Ernani, temos uma combinação muito 
valiosa para o governo”.

OPINIÃO – Ernani Pólo veio para 
a política para trabalhar de forma 
OBJETIVA no sentido de gerar ações 
que impulsionem o PROGRESSO “de 
fundo” da sociedade. Mostrou isto 
no governo passado na secretaria de 

Agricultura e agora deve 
mostrar mais ainda na nova 
pasta, que trata efetivamen-
te de DESENVOLVIMENTO, 
sua especialidade. 

Pólo é em minha opinião 
um nome que vai competir 
no futuro  para a cadeira de 
governador do RS e tem per-
fil até para disputar  a presi-
dência da República. Talvez 
o MELHOR nome do PP do 
RS, quiçá do Brasil. Bom tra-
balho... Os gaúchos assim 
esperam. 

SOCIALISMO, UM CAMINHO PERIGOSO...
 O MILITANTE DA Liberdade e meu 

amigo Roberto Rachewsky em sua 
prestigiada página no Facebook pos-
tou o seguinte: 

“Se socialismo fosse uma boa ideia, 
como muitos dizem, não precisaria ser 
imposta à força. Socialismo produz ne-
fastas consequências quando coloca-

do em prática, exata e exclusivamente, 
por ser uma péssima ideia. Socialismo 
é violento, injusto, niilista. Logo, é de-
sumano”.

A coluna aqui buscou em um dicio-
nário da web o significado da palavra 
Niilismo: “Ideologia filosófica com 
base no ceticismo. O Niilismo vem 

do termo latim “nihil” que significa 
“nada”. Trata-se de uma ideologia que 
consegue atingir as diversas classes do 
mundo contemporâneo. É uma cor-
rente filosófica que acredita no vazio 
e o seu conceito é fundamentado na 
subjetividade do viver”.

Ou seja, o Socialismo como norte 

é uma ideologia violenta (imposta à 
força), obviamente Injusta e desu-
mana. O Niilismo resume tudo... Ide-
ologia que ainda é fundamentada no 
conceito da subjetividade do viver é 
uma declaração de suicídio coletivo. 
Subjetividade do viver... que viagem... 
Minha opinião!

Tenho me deparado nas redes sociais 
com declarações de pessoas mais jovens, 
as quais não se interessam por nada de 
leitura que não esteja nas redes sociais 
“Fast Food” de texto/imagem como o 
Instagram, por exemplo. São pessoas 
que irão ter conhecimento e educação 

através de sua interpretação instintiva da 
leitura de uma imagem com uma legen-
da. E por ai vao...

Em minha modesta opinião, trata-
-se da fabricação pela humanidade de 
pessoas limitadas, pessoas que irão ter 
capacidade somente de fazer trabalhos 

operacionais, aqueles trabalhos que não 
necessitam de análise e síntese para a 
tomada de decisão. 

O Ensino no Brasil parece já fomentar 
isto, ao não conseguir exigir muito traba-
lho mental para que alunos acertem per-
guntas em provas. As mesmas não são 

difíceis de responder, tratam quase que 
de um “sentimento” das pessoas para 
achar a resposta certa, quando o exercí-
cio cerebral exige que tenhamos (seres 
humanos) desafios de pensar, para que 
a mente esteja preparada para decidir de 
forma fundamentada. Isto, aliado a falta 

de exigência de disciplina no sistema de 
ensino, acaba gerando pessoas que pre-
ferem o “Fast Food” para se informar e 
se situar da realidade, uma cilada que 
abre espaço para fáceis manipulações, 
o que se chama erradamente de “Fake 
News” (Notícia Falsa).

OPINIÃO

Fausto Araújo Santos Jr.
OPINIÃO

PAUS OCOS X CABEÇAS ARTICULADAS

NOVO ENDEREÇO: 
Avenida General Osório,156 sala 2

PAUS OCOS X CABEÇAS ARTICULADAS 2
A única coisa positiva nesta “moda” 

de “ser pau oco” é a vantagem compe-
titiva clara que as pessoas que são edu-
cadas para ler vão ter por se informar 
e aumentar o espectro de seu conheci-
mento através de LEITURA MAIS COM-
PLEXA e abrangente, como a leitura de 

livros, que obriga a exercitar a capaci-
dade de compreensão das coisas atra-
vés da interpretação do enredo e etc.. 
Na hora de assumir postos pensantes 
na sociedade, em qualquer atividade, 
principalmente na iniciativa privada 
(que exige meritocracia), os que foram 

melhor educados vão ser “premiados” 
naturalmente.  Como muitos jovens 
vão se deparar com dificuldade de atu-
ar em funções que exijam interpreta-
ções, os que foram educados para ter 
esta capacidade vão ganhar facilmente 
qualquer processo de recrutamento 

para trabalhos, tanto os de produção 
de bens e serviços quanto os de produ-
ção de inovação para a sociedade. 

Aí, a tal de igualdade será cada vez 
mais difícil de alcançar, se for nivelada 
pela natureza e liberdade das pessoas. 
Igualdade onde pessoas são treinadas 

para serem paus ocos só é alcançada 
nivelando por baixo, o que é um as-
sassinato da inteligência e capacidade 
competitiva de uma sociedade, como 
(na minha opinião) já se provou em 
tentativas de aplicação do Comunis-
mo. 

CONCURSOS COM SALÁRIOS POLPUDOS “ROUBAM” OS TALENTOS
Os concursos públicos, feitos para 

uma enormidade de funções e uma 
enormidade de âmbitos da adminis-
tração pública, acabam roubando os 
talentos da sociedade. É que quando 
um jovem chega ao final de uma fa-
culdade ou em sua hora de definir que 
vai trabalhar e parar de estudar (que 
pode ser no final do 2º grau), este de 
depara com ofertas de salários inal-
cançáveis na iniciativa privada, além 
da estabilidade de emprego e maio-

res benefícios sociais que os concur-
sos para recrutamento para vagas no 
setor público oferecem. E aí mordem 
a isca: Quem não quer ganhar mais 
e ter segurança financeira? Só que 
depois de estarem recrutados e, por-
tanto, com garantias reais de salário 
e aposentadoria sem interrupções 
(estabilidade) e, ainda, trabalharem 
num ambiente que não cobra mui-
to por meritocracia, os talentos que 
foram roubados da iniciativa privada 

perdem suas motivações, por conta 
de estarem confortáveis trabalhando 
num sistema de produção e aplicação 
de burocracias. 

A iniciativa privada neste contexto 
acaba ficando com pouca participação 
dos talentos em suas organizações de 
trabalho e produção, consequente-
mente tendo que recrutar os que res-
tam – ou os que tem os brios e vonta-
de aventureira para empreender. 

Tudo isto eu coloco para alertar a 

sociedade da enrascada que estamos 
metidos. Penso que estamos com um 
sistema de ensino e de fomento para 
a criação de pessoas vazias, sem  ca-
pacidade de competir e produzir para 
desenvolver suas próprias vidas.... 
Mas isso não é culpa dos professores, 
mas sim do sistema como um todo. E 
ainda por cima estamos fomentando 
que nossos irmãos bem treinados em 
educação acabem optando pela ini-
ciativa pública, que não produz muito, 

no geral presta serviços de segurança 
jurídica e ambiental para a sociedade, 
burocracias na saúde, etc..  E o que 
nos defrontamos afinal é na falta de 
talentos para produzir progresso e 
inovação. 

As pessoas não têm culpa em op-
tar pelo serviço público. Se o salário 
é mais alto e o ambiente mais seguro, 
é natural a opção. O que está errado 
é o SISTEMA.  Olho no lance... e nos 
jovens...
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Já Carnaval das Cores de Torres 
será dias 18 e 20 de fevereiro, a 
partir das 20 horas, concentrado 
na Avenida Beira-Mar em frente 
à Praça Claudino Nunes Pereira. 
Local já conhecido dos foliões 
e que por muitos anos foi palco 
da festa de carnaval. Dj e banda 
irão embalar a folia e os blocos, 

sintonizados na mesma frequên-
cia, irão reproduzir as músicas da 
festa. Blocos e Prefeitura estão se 
organizando para juntos realiza-
rem uma linda festa. 

“A expectativa é de que 5 mil 
moradores e visitantes adquiram 
seus abadás junto aos blocos que 
irão lotar a beira mar de Torres. 

A entrada é livre e para os dias 
do evento. Os blocos inscritos e 
com autorização terão das 18h às 
19h para se posicionar ao longo 
da avenida, conforme lugar que 
será estabelecido. As tendas da 
Brigada Militar, da Secretaria da 
Saúde e Conselho Tutelar ficarão 
montadas ao lado da Praça Clau-

dino Nunes Pereira”, ressalta a 
Prefeitura de Torres.

Conheça os blocos que estarão 
animando a festa em Torres:

– Bloco Clesio Cabeleireiro (Te-
lefone: 51 98167-4879 Deocle-
sio)

– Bloco Fim do Silêncio (Telefo-
ne: 51 99600-9494 Diego)

– Bloco Famoso Melancia (Tele-
fone: 51 98306-7392 Alisson)

– Bloco Casa do seu Zé (Telefo-
ne: 51 99862-9734 Maicon)

– Bloco Quem me viu mentiu e 
se tem foto é montagem (Telefo-
ne: 51 99985-5680 Gledson)

VERÃO

No próximo sábado, 11 de fe-
vereiro, Torres terá o “Esquenta 
de Carnaval” na Praça Borges de 
Medeiros, (Praça central da Prai-
nha) com o espetáculo de balões 

de ar “Night Glow”. Os turistas e 
torrenses irão curtir, com os blo-
cos festivos que já confirmaram 
presença,  o melhor do carnaval 
em uma noite especial com apre-

sentação e música para esquen-
tar o fim de semana - e esperar o 
grande evento de carnaval de rua 
nps dias 18 e 20 de fevereiro, o 
‘Carnaval das Cores’.

Torres terá “Esquenta de Carnaval” neste próximo 
sábado com Night Glow, espetáculo de balões

Praia da Cal no Domingo (05)

Night Glow
O Night Glow do dia 11 de feve-

reiro é uma parceria entre a Fe-
deração Gaúcha de Balonismo e 
a Prefeitura Municipal de Torres, 
o espetáculo de luzes e música irá 
também divulgar o 33º Festival 
Internacional de Balonismo (que 
vai acontecer entre 27 de abril e 
1° de maio). O evento acontecerá 
às 21h, na Prainha. “Serão exibi-

dos oito balões. A festa é aberta 
ao público e faz parte da progra-
mação “O Melhor do Verão” que 
conta com atividades esportivas, 
artísticas e de lazer. A promoção 
é da Secretaria de Cultura e do 
Esporte e da Secretaria de Turis-
mo”, destaca a Prefeitura de Tor-
res.

Com o Night Glow na Prainha, 

os visitantes que estiverem na 
beira-mar, poderão assistir ao 
show dos balões em voo cati-
vo, conversar com os balonistas, 
principais astros do maior evento 
de Torres, a Capital do Balonis-
mo. Na oportunidade, os pilotos 
estarão à disposição para prestar 
esclarecimentos sobre o esporte, 
fazer fotos e muito mais!

O Estação Verão Sesc traz 
à Praia Grande, em Torres, 

mais atividades especiais 
neste final de semana. Na 

sexta-feira, dia 10, às 15h, 
será promovido um Festival 
de Esculturas de Areia. Qual-
quer pessoa pode se inscre-
ver para fazer a sua escultura 
na Casa de Praia do Sesc. O 
trabalho final será avaliado e 
renderá troféus aos três me-
lhores colocados. Os guar-
da-vidas poderão participar, 
em categoria especial. A ex-
periência de outras edições 
da ação, em anos anteriores, 
garante que belas figuras 
serão montadas na beira da 
praia. Quem não quiser par-
ticipar, é convidado a presti-
giar a atividade.

Já no sábado, dia 11 de fe-

vereiro, tem o passeio ciclís-
tico Night Bikers. O evento 
esportivo está com inscri-
ções abertas, mediante a 
doação de um quilo de ali-
mento não perecível junto à 
Casa de Praia do Estação Ve-
rão Sesc, que será destinado 
a entidades assistenciais. Os 
150 primeiros inscritos ga-
nham camiseta do evento. A 
saída será às 17h30, da Casa 
de Praia, em Torres.

Com atividades variadas, o 
Estação Verão Sesc também 
é promovido em Tramandaí 
e Laranjal com o apoio das 
prefeituras municipais e pa-
trocínio de Farmácias São 

João - Cuidar da sua saúde 
é nossa missão, e Nívea. As 
Casas de Praia do Estação 
Verão, além das programa-
ções especiais dos finais de 
semana, oferecem, siste-
maticamente, empréstimos 
de guarda-sol e equipamen-
tos, e realizam atividades 
de promoção de esporte e 
lazer gratuitamente para a 
população. São exemplos as 
aulas de ritmos, massagens, 
circuito funcional, jogos de 
beach tennis, dentre outros 
atrativos.

*FONTE – Moglia 
Comunicação Empresarial

Torres terá passeio ciclístico e Festival de Esculturas de Areia no final de semana

Carnaval das Cores

O Rio Grande do Sul tem 
87 pontos próprios para 
banho entre os 90 anali-
sados, conforme o oitavo 
boletim de balneabilidade 
da Fundação Estadual de 
Proteção Ambiental (Fe-
pam), divulgado na ma-
nhã desta sexta-feira (3). 

Com o resultado das 
análises feitas em locais 
de 43 municípios gaú-
chos, o relatório aponta 

que três estão em con-
dições inadequadas para 
receber banhistas — no 
último documento, eram 
dois. Em Torres – assim 
como em todo o Litoral 
Norte - todos os pontos 
analisados foram consi-
derados próprios para 
receber banhistas.Pela 
terceira semana conse-
cutiva, um dos pontos 
impróprios citados pelo 

novo boletim fica na La-
goa Mirim, no Balneário 
do Porto, em Santa Vitória 
do Palmar. Os outros dois 
locais, no Rio Soturno, 
no Balneário Nova Pal-
ma, em Nova Palma, e no 
Rio Vacacaí, no Balneário 
Passo do Verde, em Santa 
Maria, foram classificados 
como inadequados para 
banho pela primeira vez 
nesta temporada.  

BALNEABILIDADE - Torres e o litoral seguem 
com todos os pontos próprios para banho
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FONTE – Ministério Publico RS
__________________________

A Força-Tarefa do Programa 
Segurança Alimentar RS realizou 
operação no município de Torres 
nesta segunda-feira, 6 de feve-
reiro. Quatro estabelecimentos – 
um restaurante e três mercados 
– foram fiscalizados e autuados, 
sendo que dois foram totalmente 
interditados e outro teve a pada-
ria interditada. No total, foram 
apreendidos e inutilizados apro-
ximadamente 900kg de produtos 

impróprios para o consumo.
O restaurante e o mercado inter-

ditados apresentavam péssimas 
condições de higiene na área de 
produção, assim como a padaria 
de um terceiro. Além disso, todos 
foram autuados, principalmente, 
por comercializarem carne e ou-
tros produtos sem procedência, 
com prazo de validade vencido, re-
embalados e com temperatura de 
armazenamento inadequada.

Participaram da operação o co-
ordenador do Grupo de Atuação 
Especial de Combate ao Crime 

Organizado (Gaeco – Segurança 
Alimentar), promotor de Justiça 
Alcindo Luz Bastos da Silva Filho; 
o promotor de Justiça de Torres 
Rodrigo Sander; servidores do 
Gaeco – Segurança Alimentar; re-
presentantes da Vigilância Sanitá-
ria Municipal de Torres, Secretaria 
Estadual da Saúde, Secretaria da 
Agricultura, Pecuária, Produção 
Sustentável e Irrigação (Seapi), De-
legacia de Polícia de Proteção ao 
Consumidor (Decon) e da Patrulha 
Ambiental da Brigada Militar (Pa-
tram).

Força-tarefa interdita dois estabelecimentos e apreende 
cerca de 900kg de alimentos impróprios em Torres

A Prefeitura Municipal de Torres 
por meio da Secretaria de Saúde, 
divulga sempre nas segundas-fei-
ras, o relatório de transparência 
com o quantitativo de consultas 
realizadas no Pronto Atendimento 
– PA de Torres. O relatório publi-
cado nesta segunda, 06 de janei-
ro, é referente ao período de 30 
de janeiro até 05 de fevereiro. O 
total de atendimentos foi de 1519 
(pouco mais  do que os 1466 aten-
dimentos registrados na semana 
anterior).

Os pacientes na chegada ao 
Pronto Atendimento são classifi-
cados, através de um protocolo 
institucional, após avaliação com 
enfermeiro, em quatro níveis de 

risco: Na última semana foram re-
gistrados 5 atendimentos de casos 
graves (classificação vermelha), 
com risco eminente de morte. 
Já para casos classificados com 
risco amarelo (pacientes que ne-
cessitam de atendimento rápido, 
consideradas emergências) foram 
292 no mesmo período; com clas-
sificação em verde  (pacientes me-
nos graves, mas que exige atendi-
mento médico) foram 1037 e em 
azul (atendimento menos priori-
tário - pacientes que deveriam ser 
atendidos preferencialmente nos 
ESF’s) foram 186. Junto a esta ma-
téria, está a tabela completa com 
o relatório de atendimento sema-
nal do PA.

A Secretaria de Saúde reforça 
os horários de atendimento aos 
cidadãos, Pronto Atendimento é 
24 horas. Desde o dia 1º de no-
vembro de 2022, os ESFs de Torres 
funcionam com novo horário. Pela 
manhã, das 8h às 12h e na parte 
da tarde, das 13h às 17h. O Posto 
Central tem expediente diferen-
ciado, atende das 7h às 17h30, 
sem fechar ao meio-dia. NAS SEX-
TAS-FEIRAS, TODAS AS UNIDADES 
DE SAÚDE FECHAM ÀS 15H, PARA 
REUNIÃO DAS EQUIPES. Em con-
sequência, os ESF´s com maior 
número de usuários não fecham 
ao meio-dia, caso dos Postos do 
Curtume, São Brás, São Francisco 
e São Jorge.

Prefeitura de Torres divulga novo 
relatório de atendimento semanal 

do Pronto Atendimento 24h

No início da tarde desta sexta-
-feira (03), por volta das 12h10, na 
Prainha (Torres), um banhista se 
afogou mar em Torres. Conforme 
o relatório do Corpo de Bombeiros 
Militar (CBM RS), o Guarda vidas de 
plantão na Prainha, ao olhar para o 
canto da esquerda da praia (na al-
tura do local conhecido como ‘bola’ 
da Corsan) visualiza uma pessoa 
submergindo e populares apontan-
do para o mar. “O local apontado 
estava fora da área balizada para 
banho (a aproximadamente 50 me-
tros à esquerda) e a aproximada-
mente 200 metros do posto de sal-
vamento. O local em questão (que 
é pedregoso) é sinalizado com ban-
deiras pretas informando o risco de 
morte em caso de banho naquele 
local.”, salienta o CBM RS.

Avistando o afogamento, os dois 
guarda vidas  mais próximos rapi-

damente deslocaram-se até o local 
e ,ao adentrar no mar, ainda teriam 
conseguiram visualizar ao longe a 
vítima submergir algumas vezes 
(sendo a última vez cerca de 10 me-
tros antes de chegar nela, segundo 
o relatório preliminar do CBM RS). 
“Foi dado início às buscas e foi so-
licitado apoio de moto aquática  
(MA) e aeronave. Em 20 minutos 
já havia ao menos 6 Guarda-Vidas, 
além da MA e da Aeronave fazendo 
as buscas”, ressalta o CBM RS. 

Porém, apesar de todos os 
esforços somente por volta de 
13h10min o corpo – levado pela 
corrente -  foi avistado por banhis-
tas, entre as guaritas 3 e 4 (na Praia 
dos Molhes). O SAMU em seguida 
chegou e atestou o óbito. A vítima 
foi identificada como Josué da Silva 
Sandro, 23 anos, natural de Carazi-
nho-RS.

Jovem banhista morre após afogar-se no mar da Prainha, em Torres

Helicóptero chegou a ser utilizado para auxílio na tentativa de resgate (Foto em Rádio Maristela)
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Muito próximo a Icapuí, ficava 
uma muito famosa praia, chama-
da Canoa Quebrada. Julgo ser a 
segunda mais turística do estado. 

Muito turismo, drogas, festas, ‘di-
nherismo’ … Enfim, tudo aquilo 
que eu imaginava de lugares como 
esse -  e buscava fugir em minha 
jornada. Então, minha passagem 
por lá foi relâmpago. Peguei umas 
caronas e consegui chegar em Ca-
noa ainda cedo. Pela manhã pas-
seei pelas belas praias e depois fui 
atrás de um almoço barato. Essa 
parte é interessante de abrir um 
parêntese. Até porque muita gente 
sempre me pergunta como é que 
faço para comer em minha jorna-
da. O primeiro ponto que aprendi 
na estrada, e vou levar isso para a 
vida, é que onde há ser humano 
há comida. As vezes, mesmo sem 
ser humano por perto, também 
se acha na natureza. Mas de uma 

forma mais convencional, comida 
sempre vai existir. Já tive diversos 
casos em minha viagem em que 
cheguei em pequenos povoados, 
ou andando em desertas estradas 
de chão, que dependia única e ex-
clusivamente da comida do fogão 
dos moradores. Isso, porque nada 
comercial havia nesses lugares. E 
nesses casos, muito raro eu preci-
sar pedir comida. Os próprios mo-
radores já me oferecem apenas ao 
me ver. Mas enfim, esse é um caso 
extremo. Eu estava na turística 
Canoa Quebrada. E se eu decidir 
comer a comida feita para os tu-
ristas nas ruas mais turísticas, ob-
viamente vou pagar o preço de um 
turista. E que normalmente é caro. 
Mas quando se sai dessa zona 

mais comercial e turística e se vai 
para a região mais residencial do 
lugar, se acha todo tipo de opção 
barata de comida. A comida que 
o povo come. Todo lugar turístico 
tem moradores locais. E esses mo-
radores locais não comem onde 
turista come. Até porque não tem 
dinheiro para isso. Então, é só pro-
curar onde eles costumam se ali-
mentar. Normalmente, chamo um 
nativo na rua e pergunto: “amigo, 
onde vocês comem por aqui? Eu 
sei que tenho cara de turista, mas 
quero ir no restaurante que tu vai”. 
Assim eles entendem e explicam 
o melhor local. E nesse Brasil, se 
acha refeições muito boas e bem 
servidas que vão de 10,00 a 15,00. 
E o que eu acho melhor de tudo, 

comendo a verdadeira comida do 
lugar. Aquele sim é um prato típi-
co da região. A comida que o povo 
come. Pratos, ingredientes e tem-
peros que eles gostam. Para mim, 
isso sim é experimentar a cultura 
do local. Ir num restaurante onde 
quem faz a comida as vezes nem 
do Brasil é, pra mim não é expe-
rimentar a culinária brasileira. É 
apenas a minha opinião. Acredito 
ser outro tipo de experiência. Cos-
tumo dizer que, mesmo se eu não 
precisar pagar nada em nenhum 
dos casos, numa situação hipoté-
tica, vou optar sempre por ir nes-
ses restaurantes populares. Até 
porque me sinto mais à vontade. É 
tudo mais simples. Do jeito que eu 
gosto. Fecha parêntese para isso. 

MOCHILANDO

Por  Felipe 'Pipe' Araujo Santos
_______________________

Rumo ao oeste
Após minha saída de Icapuí, onde relaxei 

por uma semana e tive uma série de desco-
bertas, rumei em direção ao oeste. A costa do 
Brasil, geograficamente falando, em um deter-
minado momento (no Rio Grande do Norte, 
mais precisamente) tem uma quebra que faz 
com que as direções a serem seguidas não se-
jam mais a norte e sul, mas sim, leste e oeste. 
Isso claro, para quem é do sul, Sudeste e uma 
parte do nordeste, que tem como parâmetro 
as coordenadas de norte e sul. No Ceará, eu 
estava no litoral leste naquele momento. Bem 
no início dele. E com o objetivo de seguir rumo 
ao oeste e chegar até a outra ponta do esta-
do, já próximo da divisa com o Piauí. Região 
onde meu avô materno nasceu e eu sabia que 
alguns parentes perdidos poderiam estar por 

lá. Essa seria minha última parada antes de pe-
gar estrada para o Rio Grande do Sul. Ou seja, 
fazer toda a extensão do (muito longo) lito-
ral cearense. Eu estava no meio de setembro 
(2022) e queria finalizar todo esse trecho até 
o final de outubro, quando iria me organizar 
para ir ao sul. Ou seja, um mês e meio pela 
frente. Como a costa do Ceará é muito exten-
sa, eu sabia que não daria para conhecer tudo. 
O que é diferente para mim, pois normalmen-
te não tenho prazo de nada e posso conhecer 
tudo que quero e da forma que quero. E teo-
ricamente esse prazo não existia. Essa decisão 
de data de ir para o sul partiu apenas de mim. 
Era um compromisso meu comigo mesmo. E 
também porque dessa vez meus pais estavam 
avisados que, por novembro, eu estaria por lá. 
E eu não queria frustrar a expectativa deles. 
Afinal, já fazia mais de um ano que não nos 
víamos pessoalmente. Visto tudo isso, entendi 
que minha passagem pelo litoral do Ceará já 
tinha uma data para terminar. 

DIÁRIOS DE MOCHILA
Pelo ‘Lado B’ do turístico do litoral Cearense

Buenas! Na última semana meu relato foi sobre minha chegada ao litoral cearense e minha primeira semana na praia da Redonda em Icapuí. 
Hoje, sigo minha caminhada pelo litoral cearense. Boa leitura a todos!

Em Canoa Quebrada (CE

Driblando o turismo

Vastidão de Dunas desertas, próximo da movimentada Canoa Quebrada

Devido a essa minha falta de in-
teresse de ficar mais tempo em um 
local muito turístico, resolvi em Ca-
noa Quebrada ir para o lado B (ou 
C) para dormir uma noite que ou-
tra. Ao lado dessa praia existe uma 
imensidão de dunas que são limi-
tadas pelo Rio Jaguaribe. E na bei-

ra desse rio, um muito pequeno e 
isolado povoado ribeirinho, que vim 
a descobrir que também era uma 
comunidade quilombola. A comuni-
dade do Cumbe. Me chamou muito 
mais a atenção do que a tão turís-
tica Canoa Quebrada. Então, após 
almoçar, fazer a digestão e conver-

sar com alguns nativos, coloquei 
minha mochila nas costa e comecei 
minha caminhada até lá. Esses mes-
mos nativos mal sabiam me explicar 
como fazer isso que eu queria fazer, 
pois ninguém tinha o costume de 
fazer algo do tipo. Apenas bugies, 
raramente faziam esse trajeto para 

levar turistas até uma grande duna 
para se ver o pôr do sol. Alguns me 
diziam que eu ia me perder - mas é 
isso que mais me motiva. O desafio 
de fazer o que dizem ser difícil fazer. 
Isso me move. É uma coisa que tem 
dentro de mim que julgo ser uma 
benção, mas ao mesmo tempo uma 

maldição. Benção porque me faz ter 
uma coragem que poucos tem. E 
coragem para mim nada mais é do 
que não ter medo de enfrentar o 
seu próprio medo. E maldição por-
que me expõe a certos riscos as ve-
zes. Enfim, esse sou eu (pelo menos 
até hoje). 

O lado B

Caminhei uns 5 quilômetros por 
uma praia deserta que já era rode-
ada por essas dunas. Após isso, me 
adentrei nesses gigantescos mor-
ros de areia buscando chegar no 
povoado do Cumbe. Foram mais 
3 quilômetros de caminhada que 
mais pareciam uma travessia de um 
deserto. Areia pesada, sobe e des-
ce de grandes dunas e sol na cabe-
ça. E tudo isso com meus 25kg nas 
costas. A boa parte é que escolhi o 
horário em que o sol já ia perdendo 
força, então, a areia não estava tão 
quente e o calor não era não gran-

de. A cada 500 metros, dava uma 
parada para descansar e desfrutar 
do visual. Olhava ao redor e só vi 
areia. O único som era o do forte 
vento que faziam rajadas de areia 
cortarem minhas pernas. Num de-
terminado momento, após algumas 
horas de caminhada desde minha 
saída de Canoa Quebrada, cheguei 
na última duna que já era forrada 
por uma forte vegetação. E eu sa-
bia que nela eu desceria por uma 
trilha para chegar no povoado. Me 
aliviei. Cheguei aonde queria. Já era 
final da tarde e meu visual apontava 

para o lado oeste. Ou seja, peguei 
de camarote um mágico pôr do sol. 
Sentei e aproveitei todo aquele mo-
mento. Tive meu momento de me-
ditação e conexão comigo e com a 
natureza. Era só eu e eu. Chorei de 
felicidade pelo espetáculo que a na-
tureza me deu e por sentir toda li-
berdade que eu tinha adquirido em 
minha jornada. Às vezes eu preci-
sava de momentos como esse para 
valorizar toda essa caminhada dos 
meus últimos anos e que eu vinha 
questionando seu prazo de valida-
de nos últimos meses. Era como se 

eu soubesse que isso acabaria em 
breve, então, queria desfrutar cada 
momento como se fosse o último. 
Mas eu não poderia esperar escu-
recer, pois eu ainda tinha que che-
gar no povoado do Cumbe, arranjar 
um lugar para dormir e comida para 
comer. Sim, o Cumbe seria mais um 
caso de local em que eu já sabia 
que minha alimentação dependeria 
apenas dos moradores, por tam-
bém já saber que por lá não havia 
restaurantes e afins. Mas tudo daria 
certo. Sempre dá... 

Na próxima semana conto dos 

meus acontecimentos aleatórios 
por esse mágico povoado do Cum-
be. Até lá!

Caminhando pelo deserto 
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Cabos, fios e poluição visual em Torres
Dentre as diversas intervenções que causam poluição visual, o emaranhado 

de fios desordenados grudados nos postes de energia elétrica é uma das que 
mais me chamam a atenção nas ruas de Torres. Além do impacto ambiental, 
eles também trazem riscos às pessoas, principalmente as crianças que ficam 
puxando as pontas soltas dos fios, deixados pelas operadoras de internet. Bas-
ta uma caminhada pelas ruas da cidade e um olhar atento aos postes para ver 
diversos fios pendurados. Todos têm donos. Sejam da Ceee, telefonia fixa, tv a 
cabo ou internet. O problema começa quando parte destes materiais é trocada. 
Ao fazer a retirada, as equipes de trabalho acabam fazendo pequenos rolos de 
fios que ficam amarrados aos postes. Em casos mais graves, soltos na via. O 
que pode ocasionar acidentes.

O que acontece é que a estrutura da rede de distribuição de energia elétrica, 
em Torres gerenciada pela CEEE Equatorial, é compartilhada com as empresas 
de telecomunicações. Embora haja algumas normas que norteiam essa utili-
zação (como a ABNT NBR 152-14:2005), o que acontece, na prática, é a ins-
talação de um número de pontos maior que o permitido, passando até mesmo 
cabos clandestinos, sem autorização para estarem ali. Além disso, as empresas 
de telecomunicações deixam fios que de fato não estão sendo mais usados, sem 
funcionamento – chamados “cabos mortos”. O acúmulo deles nos postes pode 
e deve ser evitado, desde que as operadoras responsáveis por eles façam a reti-
rada sempre que seu desuso seja identificado. 

Na tentativa de organizar essa questão no município,  e a Câmara Municipal 
poderia criar e aprovar (e fiscalizar), um projeto de lei, responsabilizando a 
empresa concessionária ou permissionária de energia elétrica pela organiza-
ção dos fios. Com o PL, a empresa concessionária deve, além de alinhar os 
seus fios, providenciar a retirada dos fios em desuso, notificando as empresas 
responsáveis por eles que façam a remoção. Com isso garantir mais segurança 
à população, amenizar o impacto visual, evitaria acidentes e asseguraria a or-

ULBRA e vocêULBRA e você
Dani Dos Santos Pereira 
Presidente da Associação dos Bairros de 
Torres

A VÓZ DOS BAIRROS ganização do espaço urbano. Penso que a iniciativa atenderia a demanda dos 
moradores de Torres sobre essa questão. 

Além da retirada dos fios em desuso, trataria por fim, da obrigatoriedade de 
se retirar os galhos de árvores que ficam agarrados aos fios de energia elétrica 
depois das podas feitas pela concessionária de energia elétrica. “O recolhimen-
to dos galhos deve ser feito de forma simultânea à poda, para evitar acidentes 
e transtornos à comunidade”.

ESMOLAS – O Vereador Rafael Silveira, fez uma Indicação ao executivo, 
para que seja feita a colocação de placas sugerindo não dar esmolas, que estas 
pessoas sejam encaminhados a Assistência Social. Mas para isso o Municí-
pio deve estar bem aparelhado com todo o suporte necessário para quem está 
em situação de rua – e  deve poder possibilitar uma oportunidade de recome-
çar, por meio dos encaminhamentos para as políticas de assistência social, que 
objetivam promover a cidadania. Os responsáveis precisam ter condições de 
identificar estas pessoas que estão nos semáforos solicitando as doações, saber 
suas origens, se estão cadastrados e se são atendidos pelos serviços socioassis-
tenciais (políticas públicas voltadas às pessoas em situação de vulnerabilidade 
social). 

Instruir os profissionais da secretaria a realizarem a abordagem e buscar criar 
um vínculo de confiança, através da escuta qualificada para orientar e encami-
nhar os envolvidos, de acordo com a realidade de cada caso, visando a saída 
das ruas.  Oferecer encaminhamentos para serviços de saúde, confecção de 
documentação e políticas da rede socioassistencial, entre outros serviços. Criar 
e encaminhar para uma Casa de Passagem (que aqui na região não existe for-
malmente), onde eles podem dormir e tomar banho, ou para Comunidade Te-
rapêutica para tratamento de dependentes químicos, para Programas de renda, 
para encaminhamento para vagas de emprego. São algumas dentre tantas outras 
possibilidades.

PATRIMÔNIO HISTÓRICO - Muito triste presenciar o abandono de pré-
dios históricos, como a CASA Nº 1 de Torres, em estado de conservação de-
plorável. A depredação que vem sofrendo este imóvel é um descaso com o 
patrimônio público. Também se faz necessário o reparo urgente no telhado do 
prédio do Museu Histórico de Torres; manutenção e reparos na praça Claudino 
Nunes Pereira; recolhimento diário do lixo das lixeiras instalados na Lagoa do 
Violão; colocação de faixas de pedestres na Rua Joaquim Porto com Rua Júlio 
de Castilhos, e Rua Joaquim Porto com Rua Jose A. Picoral, e repinturas das 
faixas de pedestres já existentes.
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ÁRIES - É momento para romper com barrei-
ras e para ir de encontro à sua felicidade, sem 
padrões e sentimentos engessados. O planeta 
Mercúrio faz aspecto harmônico com Netuno, 
trazendo a ajuda de um mentor espiritual ou de 
uma pessoa da sua confiança. O planeta Vênus 

faz aspecto harmônico com Urano, ajudando-o a empreender e 
concluir movimentos financeiros, mas a base para obter o sucesso 
é identificar os seus anseios e superá-los.

TOURO -Um projeto vai tomar forma e você 
fica motivado. Essa mesma experiência 
pode trazer uma nova oportunidade de tra-
balho que estimula a sua liderança.  O pla-
neta Mercúrio ingressa em Aquário, trazen-
do um movimento positivo para a carreira 

e para a elaboração de metas importantes. A semana pede 
sabedoria para resolver temas práticos e com atividades ins-
taladas na rotina.

GÊMEOS -O planeta Mercúrio (o seu planeta 
regente) faz aspecto harmônico com Netuno, 
trazendo a você conexão com mudanças pro-
fundas pelas quais a sua jornada vem pas-
sando. Você vai se sentir mais desapegado e 
conectado à sua missão de vida. Esse mesmo 

cenário o ajuda a resolver questões complexas, que podem envol-
ver investimentos e qualquer movimento que envolva recursos ma-
teriais. Boa semana para permitir a entrada de uma nova pessoa.

CÂNCER -Ficam em destaque decisões finan-
ceiras importantes. Você passa por uma fase 
nova e que toca diretamente a necessidade de 
realizar novos projetos, porém para ter êxito é 
preciso realizar uma nova gestão ou fazer cor-
tes necessários. O planeta Mercúrio faz aspec-

to harmônico com Netuno, dando destaque a um relacionamento 
importante. Esse mesmo aspecto pode se tratar de uma conversa 
que o ajuda a interagir com sensações, sentimentos e sonhos. 

LEÃO - O céu favorece parcerias, 
assinaturas de contratos, viagens e 
reuniões importantes, porém todo esse 
processo também deixa mais claras as 
transformações que estão acontecendo 
no seu trabalho ou na sua rotina. Todo 

esse processo vem sendo o seu foco de amadurecimento. 
Movimento interessante para interagir com contratos, acordos 
e negociações. É um período que ativa significativamente as 
relações sociais.

VIRGEM -O céu favorece parcerias, assina-
turas de contratos, viagens e reuniões impor-
tantes, porém todo esse processo também 
deixa mais claras as transformações que 
estão acontecendo no seu trabalho ou na 
sua rotina. O planeta Mercúrio ingressa em 

Aquário, promovendo um movimento interessante para intera-
gir com contratos, acordos e negociações. É um período que 
ativa significativamente as relações sociais.

HORÓSCOPO SEMANAL

Por Palomah Rodrigues* 
(*Disponível em https://www.horoscopovirtual.com.br/)

LIBRA -O planeta Mercúrio ingressa em Aquá-
rio, trazendo a você condições de assumir os 
seus sentimentos e de confiar no processo da 
vida, que vem para resgatar o seu bem-estar e 
a sua alegria. O planeta Mercúrio faz aspecto 
harmônico com Netuno, trazendo entendimento 

emocional sobre uma decisão que move a família ou um imóvel. 
Os acontecimentos podem também afetar a sua rotina, trazendo 
uma nova conexão com o seu trabalho e um local. 

CAPRICÓRNIO -Fica em destaque 
a necessidade de avaliar os recursos 
compartilhados, com a intenção de 
fazer uma escolha definitiva, com o 
propósito de focar no seu bem-estar. 
Nesta semana, esse assunto tende 

a se desdobrar e você vai encontrar boas soluções, 
porém é essencial desenvolver o desapego. Será um 
bom período para concretizar investimentos e gerar 
possibilidades de negociações.

AQUÁRIO -Aquariano, você terá 
a oportunidade de entender mais 
sobre uma dinâmica financeira por 
meio de uma notícia que vai chegar 
até você. Essa mesma configuração 
pode se tratar de ajuda espiritual ou 
de uma orientação importante sobre 

um movimento financeiro. É uma semana de tomada 
de grandes decisões e mudanças na forma de se re-
lacionar com uma pessoa, bem como  oportunidade 
de aprimorar relação com colegas de trabalho

PEIXES - Uma postura firme o aju-
da a tomar uma decisão concreta 
sobre uma questão financeira que 
pode ter trazido grandes entraves. 
Todo esse processo traz defini-
ções profundas na elaboração de 

um projeto e também pode ter envolvido outras 
pessoas. Mas tudo isso chega ao fim. Será impor-
tante atuar com flexibilidade, porque é uma sema-
na de imprevistos. Provavelmente, a sua agenda 
vai passar por alterações.

ESCORPIÃO - O céu pede cuidados em relação 
às influências que você vem recebendo. Por isso 
cortes e afastamentos podem acontecer, poden-
do afetar parcerias, sociedades, contratos, um 
relacionamento amoroso... Uma conversa será 
essencial para mergulhar em suas percepções 
e soltar amarras emocionais e energéticas. Deci-

sões que você vem assumindo na sua vida pessoal não vão preju-
dicar o seu rendimento no trabalho.

SAGITÁRIO - O planeta Vênus faz aspecto 
harmônico com Urano, abrindo favoravelmente 
um relacionamento novo. Essa posição o aju-
da a renovar o seu relacionamento atual, por 
meio de uma visão mais livre e desconstruída 

sobre amar e ser amado. Agora você é capaz de enxergar as 
pessoas de uma forma mais profunda, com força para cortar e 
desapegar de relações tóxicas. Você vai se sentir mais caute-
loso para lidar com a pessoa amada.

VARIEDADES

(semana entre 07/02 e 13/02)
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 ESTADO DO RIO GRANDE DO SUL Câmara Municipal de Torres
BOLETIM INFORMATIVO 

DA CÂMARA MUNICIPAL DE TORRES                                                                                                                                           
                                                                           

Sob a presidência do Ver. Rogério Evaldt Jacob (PP), vice-pre-
sidência do Ver. Igor Beretta (MDB), secretaria dos vereado-
res João Alexandre Negrini de Oliveira (Republicanos) e Ver. 
Silvano Gesiel Carvalho Borja (PDT), a Câmara Municipal de 
Vereadores realizou sua 1a Sessão Plenária Ordinária, do 3o 
Período Legislativo, da 18ª Legislatura, às 16h, no dia 6 de 
fevereiro de 2023. Presentes ainda, Vera. Carla Rodrigues Daitx 
(PP), Ver. Carlos Alberto da Silva Jacques (PP), Ver. Cláudio da 
Silva de Freitas (PSB), Ver. Dilson Mauro Jardim Boaventura 
(MDB), Ver. Gibraltar Pedro Cipriano Vidal (PP), Ver. Jacó Mi-
guel Zeferino (PSD), Ver. Moisés Trisch (PT), Rafael da Silveira 
Elias (PSDB) e Ver. Vilmar dos Santos Rocha (União Brasil).

CORRESPONDÊNCIAS RECEBIDAS
Ofício nº 02, de 06 de janeiro de 2023, da Brigada Militar - 
CRBM, agradecendo e parabenizando o novo Presidente da Câ-
mara Municipal de Vereadores de Torres, pela parceria firmada 
entre a administração e o Grupo Rodoviário, sempre em prol da 
comunidade Torrense.
Ofício de vereadores comunicando a formação de bloco político 
formado pelo PDT - Ver. Silvano Gesiel Carvalho Borja, PSD - 
Jacó Miguel Zeferino e PSB - Cláudio da Silva de Freitas, tendo 
como Líder o Ver. Cláudio da Silva de Freitas e Vice-Líder o Ver. 
Silvano Gesiel Carvalho Borja.
Ofício de vereadores comunicando a formação de bloco político 
formado pelo PSDB - Ver. Rafael da Silveira Elias, REPUBLI-
CANOS - Ver. João Alexandre Negrini de Oliveira e UNIÃO 
BRASIL - Ver. Vilmar dos Santos Rocha, tendo como Líder o 
Ver. Rafael da Silveira Elias e Vice-Líder o Ver. João Alexandre 
Negrini de Oliveira.
Ofício de vereadores comunicando a formação de bloco políti-
co formado pelo MDB - Ver. Dilson Mauro Jardim Boaventura, 
MDB - Ver. Igor dos Santos Bereta e PT - Ver. Moisés Trisch, 
tendo como Líder o Ver. Dilson Mauro Jardim Boaventura e Vi-
ce-Líder o Ver. Moisés Trisch.
Indicação do Líder de Bancada do Partido Progressista - PP, in-
formando como Líder da Bancada para o ano de 2023 o Ver. 
Gibraltar Pedro Cipriano Vidal.
Ofício nº 21, de 18 de janeiro de 2023, do Poder Executivo, en-
caminhando resposta ao Pedido de Providências nº 641/2022, do 
Ver. Igor Beretta.
Ofício nº 28, de 24 de janeiro de 2023, do Poder Executivo, in-
dicando os vereadores que representarão o governo na Câmara 
Municipal, Ver. Rafael da Silveira Elias, como Líder de Gover-
no, Ver. João Alexandre Negrini de Oliveira, como Vice-líder do 
Governo.
Ofício nº 32, de 27 de janeiro de 2023, do Poder Executivo, en-
caminhando resposta ao Pedido de Informações nº 239/2022, do 
Ver. Igor Beretta.
Ofício nº 33, de 27 de janeiro de 2023, do Poder Executivo, en-
caminhando resposta ao Pedido de Informações nº 261/2022, do 
Ver. Silvano Gesiel Carvalho Borja e Ver. Cláudio da Silva de 
Freitas.
Ofício nº 34, de 30 de janeiro de 2023, do Poder Executivo, soli-
citando que a Comissão de Obras, Serviços Públicos e Habitação 
da Câmara Municipal de Torres indique um membro titular e um 
membro suplente para compor a Comissão de Transportes Esco-
lares, visto que a Portaria 28/2016 será revogada.
Ofício Circular nº 03, de 1º de fevereiro de 2023, da Justiça Elei-
toral, 85ª Zona Eleitoral do Rio Grande do Sul, informando a 
publicação da Resolução TRE-RS nº 405, de 24 janeiro de 2023, 
que dispõe sobre os atos preparatórios e a organização dos tra-
balhos para as eleições nos Conselhos Tutelares nos Municípios 
do Rio Grande do Sul.

Ofício nº 05, de 06 de fevereiro de 2023, informando a realiza-
ção da X Feira Estadual da Agricultura Familiar Sabor Gaúcho, 
em nosso Município, no dia 16 a 21 de fevereiro de 2023, na Av. 
Itapeva, ao lado da CORSAN.

PROPOSIÇÕES NORMATIVAS
PROJETOS - 1ª SESSÃO

Projeto de Lei nº 01/2023, do Poder Executivo, que autoriza o 
Poder Executivo a inserir ações na Lei de Diretrizes Orçamentá-
rias vigente para o exercício de 2023.
Emenda nº 01/2022, do Ver. Vilmar dos Santos Rocha, ao Proje-
to de Lei nº 73/2022, que denomina via pública no Bairro Jacaré, 
neste Município: Travessa Tio Eta.
Emenda nº 01/2023, do Ver. Igor Beretta, ao art. 8º do Projeto de 
Lei nº 45/2022, que dispõe sobre a Autorização de Implantação 
de Estacionamento Rotativo Tarifado.
Projeto de Lei nº 02/2023, da Mesa Diretora, que autoriza o Po-
der Legislativo a contratar, por tempo determinado, em caráter 
excepcional, servidor público municipal.
Emenda nº 02/2023, dos vereadores Rafael da Silveira Elias, 
Carla Rodrigues Daitx, Carlos Alberto da Silva Jacques, Dilson 
Mauro Jardim Boaventura, Gibraltar Pedro Cipriano Vidal, Jacó 
Miguel Zeferino, João Alexandre Negrini de Oliveira, Rogério 
Evaldt Jacob e Vilmar dos Santos Rocha, ao art.13 do Projeto de 
Lei nº 45/2022, que dispõe sobre a Autorização de Implantação 
de Estacionamento Rotativo Tarifado.
Projeto de Lei nº 03/2023, dos vereadores Rafael da Silveira 
Elias e Igor Beretta, que denomina a praça popularmente conhe-
cida como “Praça da Figueira”, localizada entre as ruas Salinas, 
“G” e quadras “B” e “I”, no Bairro Salinas: Praça José Vilmar 
Menegalli.
Emenda nº 23/2022, do Ver. Igor Beretta, ao art. 13 do Projeto de 
Lei nº 45/2022, que dispõe sobre a Autorização de Implantação 
do Estacionamento Rotativo Tarifado.
Emenda nº 24/2022, do Ver. Igor Beretta, ao art. 13 do Projeto de 
Lei nº 45/2022, que dispõe sobre a Autorização de Implantação 
de Rotativo Tarifado.

PROJETOS - 2ª SESSÃO
Projeto de Lei nº 89/2022, do Ver. Gibraltar Pedro Cipriano Vi-
dal, que denomina via pública, no Bairro Igra Sul, neste Municí-
pio: Rua Roberto Freitas.

PROPOSIÇÕES NÃO NORMATIVAS
REQUERIMENTOS
Nº 14/2023, do Ver. Cláudio da Silva de Freitas, que requer o 
encaminhamento de Moção de Congratulações ao atleta Jeferson 
Luiz da Rosa França, do grupo Guarda-vidas Torres, que repre-
sentou nosso Município na TTT 2023, no dia 28 de janeiro, solo 
de Torres a Tramandaí/RS.
Nº 15/2023, do Ver. Cláudio da Silva de Freitas, que requer o 
encaminhamento de Moção de Congratulações às atletas da AS-
CORT, ao octeto feminino 02, que representou nosso Município 
na TTT 2023, no dia 28 de janeiro, Torres a Tramandaí/RS.
Nº 16/2023, do Ver. Cláudio da Silva de Freitas, que requer o en-
caminhamento de Moção de Congratulações aos atletas da AS-
CORT, a dupla mista, que representou nosso Município na TTT 
2023, no dia 28 de janeiro, Torres a Tramandaí/RS.
Nº 17/2023, do Ver. Cláudio da Silva de Freitas, que requer o 
encaminhamento de Moção de Congratulações aos atletas da 
ASCORT, ao octeto masculino 01, que representou nosso Muni-
cípio na TTT 2023, no dia 28 de janeiro, Torres a Tramandaí/RS.
Nº 18/2023, do Ver. Cláudio da Silva de Freitas, que requer o 
encaminhamento de Moção de Congratulações aos atletas da 
ASCORT, ao octeto masculino 02, que representou nosso Muni-
cípio na TTT 2023, no dia 28 de janeiro, Torres a Tramandaí/RS.
Nº 19/2023, do Ver. Cláudio da Silva de Freitas, que requer o 
encaminhamento de Moção de Congratulações às atletas da AS-
CORT, ao octeto feminino 01, que representou nosso Município 
na TTT 2023, no dia 28 de janeiro, Torres a Tramandaí/RS.
Nº 20/2023, do Ver. Cláudio da Silva de Freitas, que requer o en-
caminhamento de Moção de Congratulações aos atletas, octeto 
masculino, equipe Guarda-vidas Torres que representou nosso 
Município na TTT 2023, no dia 28 de janeiro, Torres a Traman-
daí/RS.
Nº 21/2023, do Ver. Cláudio da Silva de Freitas, que requer o 
encaminhamento de Moção de Congratulações ao atleta solo da 
equipe Gentil Goulart, que representou nosso Município na TTT 
2023, no dia 28 de janeiro, Torres a Tramandaí/RS.
Nº 22/2023, do Ver. Cláudio da Silva de Freitas, que requer o 
encaminhamento de Moção de Congratulações aos atletas do oc-
teto misto da equipe Bola Running, que representou nosso Muni-

cípio na TTT 2023, no dia 28 de janeiro, Torres a Tramandaí/RS.
Nº 23/2023, do Ver. Cláudio da Silva de Freitas, que requer o en-
caminhamento de Moção de Congratulações as atletas da dupla 
feminina da equipe #1 mais 1k, que representou nosso Municí-
pio na TTT 2023, no dia 28 de janeiro, Torres a Tramandaí/RS.
Nº 24/2023, do Ver. Cláudio da Silva de Freitas, que requer o 
encaminhamento de Moção de Congratulações aos atletas da 
dupla masculina, equipe Guarda-vidas Torres que representou 
nosso Município na TTT 2023, no dia 28 de janeiro, Torres a 
Tramandaí/RS.
Nº 25/2023, dos vereadores Rogério Evaldt Jacob, Igor Beretta, 
João Alexandre Negrini de Oliveira e Silvano Gesiel Carvalho 
Borja, que requerem o encaminhamento de Moção de Congra-
tulações ao Jornal A FOLHA, por ter sido selecionado para o 
Fundo de Equidade para o Jornalismo do Google.
Nº 26/2023, do Ver. Moisés Trisch, que requer o encaminhamen-
to de Moção de Congratulações e agradecimentos ao Bombeiro 
Militar e Guarda-vidas, senhor Cristiano de Souza da Rosa, pelo 
salvamento realizado no dia 23 de janeiro de 2023, nesta Cidade.

INDICAÇÃO
Nº 14/2023, do Ver. Vilmar dos Santos Rocha, que indica ao Po-
der Executivo que a Escola Zona Sul seja renomeada para Escola 
Nelson Saraiva Peres.
Nº 15/2023, do Ver. Silvano Gesiel Carvalho Borja, que indica 
ao Poder Executivo que seja analisada a minuta de projeto de lei 
em anexo, que altera datas para pedido de isenção de tributos 
pelas pessoas que fazem jus ao pedido.
Nº 16/2023, do Ver. Jacó Miguel Zeferino, que indica a COR-
SAN Superintendência de Torres, atender de forma urgente parte 
da Comunidade da Praia Gaúcha, neste Município.
Nº 17/2023, do Ver. Jacó Miguel Zeferino, que indica ao Poder 
Executivo a elaborar, criar e viabilizar chamado público para que 
a população do município se volte e pratique a forma mais ade-
quada do Descarte dos Resíduos Plásticos.
Nº 18/2023, do Ver. Dilson Mauro Jardim Boaventura, que indi-
ca ao Poder Executivo a viabilidade de chamar os enfermeiros 
concursados para atuarem no (ESF) Estratégia de Saúde da Fa-
mília.
Nº 19/2023, do Ver. Igor Beretta, que indica ao Exmo. Juiz da 
85ª Zona Eleitoral a instalação de seção eleitoral no Bairro São 
Jorge, neste Município.

PEDIDOS DE INFORMAÇÃO
Nº 07/2023, do Ver. Silvano Gesiel Carvalho Borja, que solicita 
ao Poder Executivo informações quanto à certidão de denomina-
ção de praça pública localizada entre a Rua Sirilo Sartori, Rua 
Protásio Alves e Av. Beira Mar, Prainha, acompanhado de planta 
de localização com demarcação e a rosa dos ventos.
Nº 08/2023, do Ver. Silvano Gesiel Carvalho Borja, que solicita 
ao Poder Executivo informações quanto à certidão de denomi-
nação de praça pública localizada entre a Rua Alexandre Maggi, 
Rua Pedro Cincinato Borges e Rua Elcio Lima, Bairro Centro, 
acompanhado de planta de localização com demarcação e a rosa 
dos ventos.
Nº 09/2023, do Ver. Silvano Gesiel Carvalho Borja, que solicita 
ao Poder Executivo informações quanto ao motivo que não se 
deu a devida atenção ao Pedido de Providências nº 107/2021, 
referente ao realinhamento da Rua “F”, no Loteamento Jardim 
Monte Carlo, nesta Cidade.
Nº 10/2023, do Ver. Silvano Gesiel Carvalho Borja e Cláudio da 
Silva de Freitas, que solicitam ao Poder Executivo informações 
quanto à pavimentação a ser feita na Av. do Riacho, bem como 
a contenção das laterais do valo no trecho entre a Rua Gal. Fir-
mino Paim e Rio Mampituba, Bairro Igra Norte, nesta Cidade.

PEDIDOS DE PROVIDÊNCIAS
Nº 45/2023, do Ver. Rafael da Silveira Elias, que solicita ao Po-
der Executivo providências quanto ao corte de grama na Av. do 
Limoeiro e Rua Domingos Felisberto Magnus, no Bairro Cente-
nário, neste Município.
Nº 46/2023, do Ver. Gibraltar Pedro Cipriano Vidal, que solici-
ta ao Poder Executivo providências quanto à limpeza/roçada da 
Rua 15 e demais ruas, localizadas na Praia Real, neste Municí-
pio.

CÂMARA DE TORRES
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Nº 47/2023, do Ver. Cláudio da Silva de Freitas, que solicita ao 
Poder Executivo providências quanto à realização de limpeza 
de entulhos localizados na esquina da Rua Gal. Osório com a 
Maestro Antônio João Ramos, Bairro Predial, neste Município.
Nº 48/2023, do Ver. Cláudio da Silva de Freitas, que solicita ao 
Poder Executivo providências quanto à manutenção do asfal-
to na Rua Maestro Antônio João Ramos, Bairro Predial, nesta 
Cidade.
Nº 49/2023, da Vera. Carla Rodrigues Daitx, que solicita ao 
Poder Executivo providências quanto ao reparo da passarela 
da Praia dos Molhes, que encontra-se com tábuas soltas, lo-
calizada à beira mar ao final da Rua Egídio Michaelsen, nesta 
Cidade.
Nº 50/2023, da Vera. Carla Rodrigues Daitx, que solicita ao Po-
der Executivo providências quanto à manutenção da Rua Ruth 
Ferreira Machado, na Praia Santa Helena, nesta Cidade.
Nº 51/2023, dos vereadores Rogério Evaldt Jacob, Igor Beret-
ta, João Alexandre Negrini de Oliveira e Silvano Gesiel Car-
valho Borja, que solicitam ao Poder Executivo providências 
quanto à colocação de telas nas bocas de lobo que desaguam 
esgoto pluvial na Lagoa do Violão, nesta Cidade.
Nº 52/2023, dos vereadores Rogério Evaldt Jacob, Igor Beretta, 
João Alexandre Negrini de Oliveira e Silvano Gesiel Carvalho 
Borja, que solicitam ao Poder Executivo providências quanto 
à colocação de bancos em frente ao Posto de Saúde Central, 
nesta Cidade.
Nº 53/2023, do Ver. Igor Beretta, que solicita ao Poder Execu-
tivo providências quanto à pintura da faixa de segurança loca-
lizada na Rua Júlio de Castilhos, esquina com a Rua Borges de 
Medeiros, Centro, nesta Cidade.
Nº 54/2023, do Ver. Igor Beretta, que solicita ao Poder Execu-
tivo providências quanto à demarcação vertical e horizontal de 
espaço para embarque/desembarque, junto a Praça Amigos da 
Praia de Torres, Praia dos Molhes, nesta Cidade.
Nº 55/2023, do Ver. Silvano Gesiel Carvalho Borja, que soli-
cita ao Poder Executivo providências quanto à recolocação do 
banheiro químico na Praia Riveira, perto do Castelinho, nesta 
Cidade.
Nº 56/2023, do Ver. Silvano Gesiel Carvalho Borja, que solicita 
ao Poder Executivo providências quanto ao conserto da calça-
da da Av. José Maia Filho, margem da Lagoa, em frente ao nº 
457, Bairro Centro, nesta Cidade.

COMUNICAÇÃO DE LÍDER
Ver. Dilson Mauro Jardim Boaventura: Disse que fará o pos-
sível para bem representar o bloco do MDB e PT como líder de 
bancada. Agradeceu aos vereadores da Casa que lhe confiaram 
o cargo.

EXPEDIENTE DOS VEREADORES
Vera. Carla Rodrigues Daitx: Fez breve referência ao recesso 
parlamentar e às atividades que se reiniciam na Casa Legislati-
va. Falou sobre a extensão da Rua Rogério Pinho, que tornará 
possível a instalação de energia elétrica no local. Agradeceu 
aos secretários Mauro, Mateus e Vando que tornaram possível a 
ampliação e instalação de energia no local. Falou sobre sua par-
ticipação em seminário que tratou da violência contra a mulher, 
promovido pelas Promotorias de Torres e Tramandaí. Enalte-
ceu a participação da Promotora Carla Carrion, que tratou do 
assunto em palestra. Afirmou que é preciso lutar para que os 
casos de agressão contra a mulher sejam combatidos e redu-
zidos. Lamentou que as penas para agressões contra a mulher 
sejam tão pequenas. Parabenizou o Secretário de Turismo pela 
organização das festividades a Iemanjá e Nossa Senhora dos 
Navegantes. Solicitou ao Secretário de Obras um pouco mais 
de cuidado com a limpeza dos pontos turísticos do município.

Ver. Carlos Alberto da Silva Jacques: Disse que os vereado-
res representam os anseios da população, e se sente feliz em 
representá-la. Afirmou que “vereador é vereador vinte e quatro 
horas por dia”. Parabenizou o servidor conhecido como Cata-
rina por sua prestatividade em servir à população. Destacou o 
cuidado que os vereadores precisam ter com suas falas, pois 
elas “correm aos quatro ventos”. Elogiou a Avenida Beira Mar 
pela estrutura revitalizada, assim como muitos outros pontos 
da cidade.

Ver. Cláudio da Silva de Freitas: Parabenizou a equipe do 
Mar Azul que conquistou mais um campeonato nas categorias 
Sub-13 e Sub-15, e às equipes vencedoras da Travessia Torres/

Tramandaí. Convidou a população a participar da Corrida dos 
Bombeiros no dia 24. Lamentou a falta de lixeiras na orla da 
Praia da Cal à Praia Grande e as más condições das ciclovias da 
cidade. Destacou o mau cheiro dos banheiros químicos, pedin-
do que o Executivo dê uma maior atenção ao caso. Disse que 
as bocas de lobo recém-instaladas na Praia Grande estão todas 
quebradas, assim como as localizadas no entorno da Lagoa do 
Violão. Parabenizou aos atletas que venceram o Circuito SESC 
de Corrida de Rua, em Atlântida. Elogiou o Gigantes do Rin-
gue que realizou um evento no final de janeiro.

Ver. Dilson Mauro Jardim Boaventura: Fez indicação para a 
instalação de uma ponte próxima ao Parque de Balonismo para 
facilitar a travessia do valo naquela região. Disse que a Estrada 
do Barro Cortado está quase concluída e que está lutando, junto 
aos Deputados, para a captação de recursos para pavimenta-
ção até a Pirataba. Teceu comentários positivos quanto a alta 
temporada em Torres, que gera crescimento e empregos. Dis-
se que está se empenhando para buscar recursos na colocação 
de calçamento na área central e praias do sul. Parabenizou o 
Vereador Rafael Silveira que, em sua gestão como presidente 
da Casa, promoveu a implantação do novo sistema de vota-
ção. Disse que “muitas vezes machucamos pessoas de maneira 
inconsciente”, pedindo desculpas àqueles que tenha magoado. 
Falou que tem muita força de vontade para lutar pela popula-
ção, colocando-se à disposição de todos.

Ver. Gibraltar Pedro Cipriano Vidal: Entrou com requeri-
mento para que a Comissão de Meio Ambiente faça uma au-
diência Pública sobre a pesca sustentável do Robalo no Rio 
Mampituba. Sugeriu que a PATRAM ajude no caso. Lamentou 
que duas entidades tenham denunciado no Ministério Público 
o novo Plano Diretor, em virtude da elevação de edificações à 
Beira-Mar. Afirmou que “o Plano Diretor é muito mais do que 
a determinação de altura das edificações à Beira Mar”, citan-
do muitos itens abordados no referido plano. Criticou o finan-
ciamento pelo BNDES para a construção de um gasoduto em 
parceria com a Argentina, sugerindo que haverá corrupção. Em 
referência ao comentário de um vereador da Casa, disse que 
a Bolsa de Valores traz em si o Risco Brasil, que serve como 
termômetro para investimentos de empresas no país.

Ver. Igor Beretta: Citou o campeonato do Praianinho e sua 
organização. Falou sobre as más condições e mau cheiro dos 
banheiros químicos, que afastam os turistas. Reiterou que con-
tinua como candidato ao município. Relatou que uma munícipe 
foi mal atendida por uma médica que não quis atendê-la. Falará 
com a Secretária da Saúde para acompanhar o caso. Ao visitar 
o Parque da Guarita verificou que o mesmo estava quase va-
zio e com muitas vagas no estacionamento. Lamentou que a 
cancela não esteja funcionando para que se possa verificar o 
número de visitantes. Parabenizou o Mar Azul que é o atual 
campeão do Campeonato Serra e Mar que investe constante-
mente nos atletas. Pediu que a Prefeitura fiscalize o aluguel de 
cadeiras e guarda-sóis na Beira Mar. Pediu que o Secretário 
Mauro fiscalize os ônibus de viagem, que chegam na cidade no 
horário da noite. Relatou que há apenas um servidor cuidando 
da manutenção do cemitério do município. Pediu ao Executivo 
uma solução. Relatou o caso de agressão contra uma servidora 
da saúde por uma munícipe que, seguidamente, está envolvida 
em casos semelhantes.

Ver. Jacó Miguel Zeferino: Declarou que está ao lado dos ser-
vidores públicos do município, por entender a sua real impor-
tância para a administração pública. Enalteceu a atuação dos 
professores, independente de sua categoria. Apresentou indi-
cação à Corsan para que seja feita a instalação de água potável 
e esgoto na Praia Gaúcha. Disse que é contra qualquer tipo de 
privatização, mas que a Corsan precisa melhorar seus serviços.

Ver. João Alexandre Negrini de Oliveira: Agradeceu ao Se-
cretário Maurinho por sua prestatividade, em especial nas vi-
sitas das praias do sul e arredores, e à Secretária Fernanda, do 
Meio Ambiente, que o ajudou em alguns casos pontuais nos 
últimos dias. Esclareceu que a falta de ração para gatos no Mu-
nicípio ocorre em virtude de licitações que, depois de concre-
tizadas, apresentam entraves, em especial quanto ao reajuste 
de valores. Falou sobre a ampliação do Pronto Atendimento 
atrás do Bom Rancho, que está para ser entregue à população 
em abril. Informou que a tinta para as faixas de segurança do 

município já foram adquiridas.

Ver. Moisés Trisch: Disse que atualmente não pode fiscalizar 
nem usar suas redes sociais, pois é chamado de demagogo ao 
criticar o Executivo. Afirmou que ao fazer críticas ao Executi-
vo, sempre apresentou sugestões para cada uma de suas deman-
das. Citou o abandono da Recivida, banheiros em más condi-
ções, ruas esburacadas e um caminhão se deteriorando exposto 
ao tempo. Falou que em 2022 o comprometimento da folha foi 
menor que o ano anterior, sugerindo que o aumento aos ser-
vidores é cabível. Falou que fez curso superior em Economia 
e Filosofia e, em virtude de sua formação, disse que conhece 
os problemas que tem apontado. Assegurou que continuará a 
fazer críticas com todo o respeito a seus pares. Teceu críticas 
ao ex-presidente Bolsonaro, dizendo que o atual presidente re-
cuperará os índios que passavam fome na gestão anterior.

Ver. Rafael Silveira: Comunicou que foi escolhido como lí-
der de governo para ser o elo entre comunidade e Executivo. 
Comunicou que está como Presidente da Comissão de Infraes-
trutura, Meio Ambiente e Agricultura. Esclareceu que a Bacia 
8 já está finalizada, mas a Corsan não liberou a área para a po-
pulação, o que possibilita a ligação clandestina de residências. 
Quanto à água que está escorrendo na Praia da Cal, trata-se de 
água da Corsan e não de esgoto. Sobre os banheiros químicos, 
esclareceu que a empresa é a mesma que denunciou a Tecnisan, 
e não tem competência técnica para o serviço.

Ver. Rogério Evaldt Jacob: Esclareceu que o uso de emendas 
impositivas foi implantado durante a presidência do Vereador 
Gibraltar Vidal. No caso atual, que destina verbas para o en-
torno da Lagoa do Violão, em especial o ginásio e criação de 
duas ilhas na Lagoa, sugeriu que parte da emenda impositiva 
fosse destinada às ilhas, com o apoio dos demais membros da 
Mesa Diretora.

Ver. Silvano Gesiel Carvalho Borja: Disse que os pedidos de 
abertura de ruas e valos, instalação de lixeiras, banheiros quí-
micos limpos, melhores salários e mais vagas em creches, são 
recorrentes a cada ano. Questionou o porquê de tantos pedidos 
que se repetem. Citou os diversos pedidos formulados ao Exe-
cutivo pelos vereadores que o antecederam na sessão. Mostrou 
preocupação com o dissídio dos servidores que se aproxima, 
destacando que a arrecadação do município aumentou. Cobrou 
a criação de uma comissão que seria criada para tratar do rea-
juste dos salários e vale-alimentação servidores para este ano.

Ver. Vilmar dos Santos Rocha: Comprometeu-se em buscar 
junto ao Executivo por melhorias na Praia Tupinambá. Falou 
sobre as más condições dos banheiros químicos à beira mar. 
Criticou os serviços prestados pela empresa responsável pela 
instalação e manutenção dos banheiros, afirmando que a situa-
ção é de extrema vergonha. Mostrou-se incomodado com ma-
téria publicada em jornal local, que cita sua pessoa. Ressaltou 
que não deu autorização para que fosse citado na referida ma-
téria. Parabenizou o Secretário da Agricultura que tem prestado 
excelente serviço frente a Pasta. Pediu por melhorias para a 
Rua Eliseu Kuwer.

…..

Com objetivo de cumprir a Lei da Transparência (LC 
131/2009) e de Acesso à Informação, o Presidente do Le-
gislativo, convida a todos para acessarem o novo site da 
Câmara Municipal de Torres https://www.camaratorres.
rs.gov.br.

Acesso rápido e fácil, inclusive para deficientes auditivos e 
visuais, a nova plataforma permite à população ficar por 
dentro dos principais assuntos do Legislativo:
Projetos de Lei;
Folhas de pagamento;
Licitações e Contratos;
Pauta e Ata das reuniões.

Todas as sessões plenárias podem ser assistidas em tempo 
real, através da ferramenta TV Câmara.
E mais! Transparência nos trabalhos da Câmara, a comu-
nidade mais próxima do Poder Legislativo.
Acesse: www.camaratorres.rs.gov.br

CÂMARA DE TORRES
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Nesta temporada, turistas, vera-
nistas e moradores de Torres vem 
sendo contemplados com uma pro-
gramação que visa garantir lazer e 
entretenimento: “O Melhor do Ve-
rão”. Atividades culturais e esporti-
vas estarão disponíveis aos mora-
dores ou para os que passarem pela 
cidade. O programa é variado, com 
o propósito de contemplar a popu-
lação em geral. 

 - Nessa sexta, 10 de fevereiro, no 
palco Sunset – montado na Praça Bor-
ges de Medeiros, na Prainha, a apre-
sentação artística será com o músico 
Math Reggae, às 18h, tocando o me-
lhor do reggae music, a seguir o DJ 
E.D.O Pharaoh, às 19h, e encerrando 
a noite, o cantor Vando Lippert (fina-
lista do The Voice +), às 20h.

No domingo, 12 de fevereiro, o 
palco Sunset receberá várias atra-
ções musicais como: o musicista 
Rossano Duary, às 18h, logo mais a 
banda torrense JB Trio, às 19h, e en-
cerrando a noite, a banda Emanai, 

às 20h, fechando o programa com 
bastante animação.

Além do Sunset da Prainha, “O 
Melhor do Verão” traz outras ati-

vidades culturais como a Feira de 
Verão, iniciativas esportivas como 

o Praiano de Beach Soccer e outras 
ações de lazer.

GERAL

O MELHOR DO VERÃO: Confira as atrações 
musicais deste final de semana no Palco Sunset

Finalista do programa ‘The Voice +’ (TV Globo), Vando Lipert é destaque na sexta (10); No domingo (12), mais atrações musicais locais

O Ministério da Integração e do 
Desenvolvimento Regional (MIDR), 
por meio da Defesa Civil Nacional, 
autorizou o repasse de mais de R$ 
1,8 milhão para ações de defesa 
civil em três cidades brasileiras 
afetadas por desastres naturais. As 
portarias com as liberações dos re-
passes foram publicadas na edição 
desta segunda-feira (6) do Diário 
Oficial da União (DOU).

E a cidade de Três Cachoeiras, 
afetada pela tempestade subtro-
pical Yakecan – originada de um 
ciclone subtropical, que atingiu 

o litoral gaúcho em maio do ano 
passado e causou estragos ano 
passado. O município vai receber 
mais de R$ 1,4 milhão para a re-
construção da quadra poliesporti-
va fechada da comunidade da Vila 
Fernando Ferrari.

Ao site Litoral na Rede o prefei-
to Flávio Raupp Lipert, popular-
mente conhecido como Ratinho, 
confirmou os valores e informou 
que viajou na noite de segunda-
-feira (07) a Brasília para trabalhar 
pela liberação do valor.  Segundo 
ele, os trabalhos para a captação 

dos recursos iniciaram logo após 
o fenômeno meteorológico, que 
destruiu o ginásio na Vila Fernan-
do Ferrari.  

Cidades em situação de emer-
gência - ou estado de calamidade 
pública reconhecido pela Defesa 
Civil Nacional -  estão aptas a so-
licitar recursos do Ministério do 
Desenvolvimento Regional (MDR) 
para atendimento à população 
afetada.

*Com Gov.br (MDR) e Litoral Na 
Rede

Três Cachoeiras receberá quase 1,5 milhão para 
reerguer ginásio destruído por tempestade Yakecan

Ginásio na Vila Fernando Ferrari foi destruído em maio do ano passado (foto), após passagem da tempestade subtropical Yakecan

Segundo dados do Corpo de Bombei-
ros Militar (CBM), os salvamentos no Rio 
Grande do Sul aumentaram 68% nesta 
temporada, na comparação com o mesmo 
período do verão passado. Foram retira-
das do mar e de águas internas 582 pes-
soas em 51 de Operação Verão, em 17 de 
dezembro de 2022, até domingo (5). Esta 
edição, até o momento, apresenta o maior 
número de resgates dos últimos quatro 
anos.  Sobre mortes por afogamento no 
mar, houve nove casos nesta temporada.

O coordenador da Operação Verão, te-
nente-coronel Isandré Antunes, divulgou 
nesta segunda-feira (6) que houve 582 
salvamentos no Estado desde o dia 17 de 
dezembro de 2022, quando iniciou o tra-

balho de monitoramento nas águas. Uma 
média de 11 fatos diários. O número é 68% 
maior do total registrado, durante o mes-
mo período, na edição passada. 

O tenente-coronel Antunes, diz que há 
uma combinação de fatores para a eleva-
ção dos casos na atual temporada. Segun-
do ele, há um maior número de banhistas 
nas praias em geral, e cresceu também o 
tempo de exposição à água. Isso ocorre 
em razão dos dias considerados bons para 
banho, ou seja, com sol, calor e tempe-
ratura da água agradável na comparação 
com o verão passado e com os outros, 
desde 2020.

“Na fórmula básica de análise de risco, 
ainda inserimos a vulnerabilidade, que é a 

competência aquática do indivíduo expos-
to. E nessa última está também o compor-
tamento”, explica.

Dos 582 salvamentos neste verão, cer-
ca de 80% deles aconteceram no Litoral 
Norte. Torres, com 97 resgates, e Traman-
daí, com 93, são as praias que tiveram, 
até agora, mais registros. A região, assim 
como o Litoral Sul, também teve aumento 
do número de casos em relação à última 
Operação Verão. Já nas chamadas águas 
internas, houve redução dos índices.

9 mortes por afogamento até domin-
go (05); 2 em áreas com guaritas ativas

Neste verão, foram registradas até do-
mingo (05) nove mortes por afogamento 

no mar, sendo duas delas em horários e 
locais com guaritas. Uma delas ocorreu na 
última sexta-feira (3), na Prainha de Torres. 
A vítima era um jovem de Carazinho que 
tinha 23 anos. O outro óbito neste verão 
ocorreu em Xangri-lá. Apesar de as mortes 
terem ocorrido em locais com guaritas, as 
vítimas teriam entrado no mar em áreas 
com bandeiras colocadas na beira da praia 
indicando local perigoso.

No verão passado, durante este perío-
do de 51 dias, ocorreram dois óbitos. Mas 
o que preocupa os guarda-vidas, desde dia 
17 de dezembro, é o número de mortes 
por afogamento nas águas internas — 
rios, lagos, lagoas e açudes. Foram 47 até 
o momento e todas em locais onde não há 

guarda-vidas atuando. Não foi feita com-
paração com a temporada passada.

Comparativo de Salvamentos (*Dados 
de 51 dias de cada uma das operações)

Litoral Norte* 
2021/2022 - 258 salvamentos
2022/2023 - 461 salvamentos
Litoral Sul*
2021/2022 - 28 salvamentos
2022/2023 - 83 salvamentos
Águas Internas*
2021/2022 - 60 salvamentos
2022/2023 - 38 salvamentos

FONTE - GZH

LITORAL: Salvamentos na atual temporada aumentaram 68% em relação a anterior

(Foto por Rádio Megasul)
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Na manhã de terça-feira, 07, o 
delegado da Polícia Civil de Torres, 
Marcos Vinicius Veloso, esteve no 
estúdio Maristela Garden para fa-
lar sobre o trabalho que vem sen-
do desenvolvido no município. 
Na ocasião, o delegado, destacou 
o grande volume de trabalho na 
alta temporada, mesmo com o 
reforço para o veraneio, pois a 
demanda aumenta proporcional-
mente. A redução e conclusão de 
remessas de inquéritos tem sido 
mais um objetivo de Marcos, que 
já apresenta uma diminuição ex-
pressiva.

Conforme o delegado, nesta 

temporada já houve 19 prisões 
oriundas de diversos crimes du-
rante a Operação Verão. “Estamos 
com muitas investigações em an-
damento, conseguindo elucidar 
várias e outros em andamentos, 
homicídios oriundos do tráfico de 
drogas, por exemplo”, pontua.

Desde o dia 16 de março de 
2022, Marcus assumiu como de-
legado em Torres. Sendo esse seu 
primeiro verão a frente do órgão 
de segurança, ele salienta que: 
“esta temporada está sendo uma 
experiência pessoal e profissional 
muito grande. Cada localidade 
tem seus delitos peculiares, aqui 

por ser uma região turística aca-
bamos tendo um grande núme-
ro de estelionato, por exemplo”. 
Durante a entrevista, o delegado 
destacou ainda que quando as-
sumiu o posto a delegacia tinha 
2.800 procedimentos em anda-
mento e que até a final da Ope-
ração Verão a expectativa é que 
esse número seja reduzido para 
1.800. Sobre o trabalho desenvol-
vido até aqui, o delegado avaliou 
como positivo pela elucidação 
de muitos crimes, resultando em 
prisões, mandados e assim maior 
segurança para a comunidade.

FONTE – Rádio Maristela

Delegado de Torres busca reduzir mais de mil procedimentos 
que estão em aberto até o final da Operação Verão

Desde quarta-feira (08/02) até 
a próxima quinta-feira (16), a Bri-
gada Militar realiza nova etapa 
da Operação Pulso Forte - com 
focos em coibir crimes violentos 
letais intencionais (CVLI), reforço 
do policiamento preventivo e re-
pressivo em áreas de incidência 
de tráfico e homicídios e comba-
te a outros delitos associados. 

As ações de segurança do Co-
mando Regional de Polícia Os-
tensiva do Litoral (CRPO Litoral), 
que forem executadas durante o 
período em Cidreira, Capão da 
Canoa, Tramandaí, Imbé e Torres 
farão parte da Operação Pulso 

Forte. Efetivo do 8º BPM e 2º 
BPAT, com reforço de policiais mi-
litares que atuam na Operação 
Golfinho, vão fazer barreiras no 
trânsito, fiscalizações em estabe-
lecimentos comerciais e perma-
necer em pontos de visibilidade 
da presença de guarnições. Al-
gumas ações são realizadas em 
conjunto com a Polícia Civil, que 
também integra a Operação Pul-
so Forte, cuja primeira fase foi 
lançada pela Secretaria da Se-
gurança Pública (SSP) no fim de 
janeiro em 30 cidades.

Na quarta-feira, entre a zero 
hora e às 17h, nos cinco municí-

pios do Litoral onde acontece a 
Operação Pulso Forte, foram pre-
sas nove pessoas em flagrante, 
um menor apreendido, um fora-
gido recapturado, assinados três 
termos circunstanciados, apreen-
didas quase 750 gramas de crack, 
cocaína e maconha; abordadas 
280 pessoas, fiscalizados 193 ve-
ículos, sendo lavrados quatro au-
tos de infração de trânsito.

COMUNICAÇÃO SOCIAL DO 
CRPO LITORAL

TEXTO: Jornalista Jussara Pe-
lissoli – servidora civil

FOTOS: Divulgação BM

BM realizando nova etapa da Operação Pulso Forte no litoral norte
Delegado Marcos Vinícius Veloso

FONTE - PRF

Mais de mil filhotes de tar-
taruga da espécie tigre d´água 
foram resgatados pela Polícia 
Rodoviária Federal durante uma 
ação de fiscalização na BR 101. 
Um homem foi preso.

O flagrante de crime ambien-
tal ocorreu na tarde dessa ter-
ça-feira durante operação de 
combate ao crime próxima à Uni-
dade Operacional em Torres. Os 

policiais abordaram o motorista 
de uma Amarok, que seguia em 
direção à Santa Catarina. O ho-
mem, de 53 anos, já havia sido 
preso pela PRF em 2019 trans-
portando 800 tartarugas, e em 
2005 transportando outros ani-
mais (macacos sagui, tucanos e 
outros pássaros).

Na revista ao veículo, os poli-
ciais rodoviários federais encon-
traram mais de mil filhotes de 
tartarugas embaixo do banco 

traseiro. Os animais estavam em 
condições precárias de transpor-
te dentro de sacolas. Segundo 
o condutor, as tartarugas foram 
compradas em Chuí, e seriam re-
vendidas em Florianópolis.

O criminoso foi preso em fla-
grante por crime ambiental e foi 
encaminhado para a polícia judi-
ciária. A Patrulha Ambiental da 
Brigada Militar em Torres pres-
tou apoio, ficando responsável 
pela guarda dos animais.

PRF resgata mais de mil filhotes de tartaruga em Torres

A Brigada Militar prendeu qua-
tro homens em Torres, no dia 
02/02, e afirma que estes podem 
ter envolvimento em homicídio 
ocorrido no dia 31/01 no mesmo 
município. 

A partir de trabalho conjunto 
de equipes da Força Tática da BM 
em Torres e de  Inteligência do 2° 
BPAT, um veículo Palio, de cor pra-
ta, que (pelas informações da BM) 
teria sido usado no homicídio, foi 

encontrado no bairro Igra Norte. 
“O veículo estava no pátio de uma 
residência, parcialmente coberto 
com galhos de árvores, na tenta-
tiva de ocultá-lo. No momento em 
que equipes de inteligência moni-
toravam o local, um outro veículo, 
Chevrolet Cobalt, chegou e nele 
estavam três indivíduos, que des-
ceram do carro e fizeram contato 
com um homem na residência. 
Em seguida, um dos homens saiu 

dirigindo o Palio, outros dois se 
deslocaram no Cobalt e o que es-
tava na residência permaneceu no 
local”, explica a comunicação do 
CRPO Litoral.

 Outras equipes de Força Tática 
foram informadas da movimenta-
ção em um posto de combustíveis, 
para onde os veículos se dirigiram 
e onde os suspeitos foram aborda-
dos. “No posto de combustíveis, a 
Brigada Militar solicitou a presen-

ça da Polícia Civil devido à possi-
bilidade de vinculação do veículo 
Palio ao homicídio. O carro e os 
três homens foram levados para a 
Delegacia de Polícia”.

Ao mesmo tempo, outra guar-
nição da BM dirigia-se para abor-
dagem na residência (onde o car-
ro havia sido encontrado). Lá, em 
contato com o morador, os poli-
ciais questionaram sobre o veículo 
Palio e seu o possível uso do carro 

em um homicídio. “Ele afirmou 
aos policiais que não teve partici-
pação no crime e havia guardado 
o carro para determinada pessoa, 
apontando o nome de um ho-
mem. O indivíduo abordado na 
residência também foi encami-
nhado a Delegacia de Polícia.

Com informações de Jornalista 
Jussara Pelissoli (CRPO Litoral)

FOTO: Divulgação BM

BM prende quatro homens suspeitos de envolvimento com homicídio registrado em Torres
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SOCIEDADE NA ALTA TEMPORADA TORRENSE
Verão em Torres costuma ser sinônimo de cidade cheia e agito social redobrado. As atividades sociais que envolvem a comunidade da mais bela praia gaúcha não param 
- seja saindo para aproveitar a praia e o ar livre, os comes e bebes dos restaurante, as festas ou curtindo em casa com a família.
A virada de mês da temporada de veraneio em Torres é sempre marcada pela tradicional festa de Nossa Senhora dos Navegantes.  Também como sempre foi feriado na 
cidade e na capital Porto Alegre, dentre outros municípios, isto por estarem localizados em beira de rios.  E feriado é sinônimo de mais movimentação social na cidade. 

Por Vera Lia Fortini Cavalheiro

Excelente a programação em homenagem a Nossa Senhora 
dos Navegantes coordenada pelo Padre Leonir Alves

Lúcia Guarapari Barreto desde 
criança que vai à procissão fluvial de 

Nossa Senhora dos Navegantes

Casal Presidente Luiz Felipe e Luciana 
Maldonado Grazziotin muito 

cumprimentados pelo aniversário da SAPT

Yasmin Milanez Dornelles 
Paz vai jogar handebol em 

São Paulo

Beleza e charme: Lenara Kras e Marina 
Teixeira

O bom astral do casal Selvino e Ana 
Maria Segat

Família Diego Clezar e Charlene 
Sheffer curtindo a SAPT

A Alegria de Viver de 
Marlene Rizzo

Tomás e Patrícia Flores da Cunha receberam 
Diretoria das Ex- Alunas do Bom Conselho em 

sua morada em Torres
Manoel e Belkis Sant' 

Anna com a bisneta Aurora

Na galeria dos Presidentes da SAPT 
estou com Rosângela Barcelos e Roberto 

Machado
Um brinde para as irmãs Regina 

e Ruth Borges Fortes
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Sesc oferecerá aulas gratuitas de surfe durante o ano todo em Torres

O Sesc Torres (Rua Plínio 
Kroeff, 465) está com inscrições 
abertas para o projeto de For-
mação Esportiva na modalida-
de surfe. Trata-se de uma ofici-
na voltada a jovens dos 08 aos 
14 anos de idade, que ocorrerá 
ao longo de todo o ano, de for-
ma gratuita. São vinte vagas, 
com uma turma de dez alunos 
no turno da manhã e dez alu-
nos no turno da tarde, voltadas 
a participantes com renda bru-
ta familiar de até três salários-

-mínimos nacionais.
O projeto foi implementado 

no ano passado. Através dele, 
o Sesc fornece todo o material 
necessário para a prática, como 
pranchas, parafina e roupa de 
borracha. Além da praia, tam-
bém são promovidas atividades 
complementares de natação, 
na piscina térmica do Hotel 
Sesc Torres, e de skate, como 
forma de aperfeiçoamento da 
modalidade esportiva. 

O curso conta com profes-

sores especializados 
no esporte. Em 2023, 
novas turmas iniciam 
no dia 14/03 e os en-
contros ocorrerão nas 
terças e nas quintas-fei-
ras, das 9h às 11h e das 
13h30 às 15h30. Mais 
informações podem ser 
obtidas junto ao Sesc 
Torres através do tele-
fone (51) 3626-9400 
ou do WhatsApp (51) 
3626-9415.

São vinte vagas, com uma turma de dez alunos no turno da manhã e dez alunos no turno da tarde, voltadas a participantes com renda 
bruta familiar de até três salários-mínimos nacionais.

Jogos com muitos gols marcou segunda rodada do 
Praiano de Beach Soccer em Torres

No domingo, 12 de fevereiro, acontece a terceira rodada do Campeonato, nas Areias de Praia Grande

Jovens por muito mais tempo! Por quê? Assim estamos levando nossas vidas 
(jovens) com muito mais leveza, através das atividades esportivas e de lazer, 
desfrutando saúde, cultivando e ampliando o círculo saudável de amigos, princi-
palmente naqueles da nossa faixa de idade (maturidade).  Não poderia ser uma 
ação ou fato mais saudável, divertido e prazeroso que estar em um grupo tão 
seleto, pelo espírito de esportividade e vontade de curtir a vida, qual este que 
curtimos neste final de semana em Torres. Aqui  estiveram mais de 120 pessoas 
compartilhar conosco uma festa super agradável. 

Foram oito equipes de Câmbio, procedentes de todos Litoral Norte, que vieram 
compartilhar conosco o “II Torneio Integração de Beach-Câmbio 2023”.  Estiveram 
presentes as equipes dos Amigos de Imbé, Maré Alta e Superação, de Tramandaí; 
Praça Boianovski, com duas equipes e Praiano, ambos de Capão da Canoa e a 
anfitriã  Guarita, com duas equipes. No final, saíram com as premiações: Praiano, 
de Capão da Canoa - Campeão:  Vice-campeão, a equipe Guarita A; em terceiro 
lugar – Maré Alta, de Tramandaí e em quarto lugar – Praça Boianovski Azul. 

O torneio teve início às 9h e se prolongou até às 16h, sendo disputados 28 
jogos, jogando todos contra todos. Cada equipe teve a oportunidade de jogar 
sete partidas, o que causou uma motivação muito especial em todos os atletas e 
dirigentes, já que a participação em torneios, o objetivo  principal é sempre jogar 
o maior número de partidas possíveis, é claro, no final levar o caneco – quando  
possível. “Também queremos destacar a brilhante participação, na qualidade de 
apoiadores e colaboradores  do evento, o SESC de Torres, através do dinâmico 
Vinícius, que fez a doação dos Troféus para as  premiações, e da Divisão de Co-

Segue o Câmbio em Torres! Integração 
e bem-estar em Movimento

GUARITA CÂMBIO TORRES

municação Social, da chefia da Polícia Civil do Estado, através do Renan, que, em 
parceria com a Secretaria de Esportes e Lazer do RS, representada pelo Rogério, 
patrocinaram as  medalhas para todos os participantes do Torneio”. 

Ao final da tarde, deu para perceber, no rosto de cada  participante, a alegria 
e a satisfação de dever cumprido, tanto pela organização, quanto pela simples  
participação do torneio. Nosso muito obrigado a todos que participaram e se em-
penharam para que o evento mais uma vez fosse realizado com êxito

No próximo domingo, 
12 de fevereiro, acontece a 
terceira rodada do Campeo-
nato Praiano de Beach Soc-
cer 2023, última da fase de 
grupos onde já serão defi-
nidos todos os classificados 
para as semifinais. Confira 
os jogos deste domingo: 
14h30- Livre/A-Torres Be-
ach X Adescom, 15h30- Li-
vre/A-Vera Cruz X Adem, 
16h30- Libre/B- Leões da 
Praia X IDA, 17h30- Master-
-Irmãos Boff X Rola e Toca, 
18h30-Master, Leões da 

Praia X Adescom, 19h30- Fe-
minino- Torres Beach X As-
gard.

Estes foram os resultados 
do Praiano no último do-
mingo, 5 de fevereiro. Foi 
uma rodada muito disputa-
da, onde já estão se definin-
do alguns classificados para 
as semifinais.

Categoria Masculino Livre
Torres Beach 3 (4) x (2) 3 

Guarita - Gols de Robson, 
Luiz Filipe e Rodrigo para o 
Torres Beach e José Henri-

que, Patrick e Murilo para o 
Guarita// O jogo foi empata-
do até as penalidades onde 
foi definido o vencedor, Tor-
res Beach, pelo placar de 4 
x 2.

Vera Cruz 5 x 12 Heineken 
- Gols de Carlos Eduardo (3x) 
e Anderson Miranda (2x) 
para o Vera Cruz e Alemão 
(3x), Diego Merlo, Henrique 
(6x), John Lennon e Dougli-
nhas para o Heineken.

Leões da Praia 5 x 3 Atléti-
co Torres / Unidos - Gols de 
Raphael Silva (2x), Brendo 

(2x) e Bruno Xavier para o 
Leões da Praia e de Wiliam 
(2x) e Michael Ferreira para 
o Atlético Torres / Unidos/ 
Jogo foi definido na prorro-
gação. Acabou empatado 
em 3 x 3 e na prorrogação o 
time do Leões da Praia com 
dois gols deu números finais 
ao placar.

Categoria Master
Irmãos Boff 7 x 5 Leões 

da Praia - Gols de Juliano 
Carvalho, Everton Boff (2x), 
Marcelo Borges (3x) e Val-

domiro para o Irmãos Boff e 
Alberto, Maicon Maia (2x) e 
Ramon Magnus (2x) para o 
Leões da Praia.

ADESCOM 3 x 4 Rola e 
Toca - Gols de Marcos Anto-
nio (3x) para o ADESCOM e 
Rhangel (3x) e Gilmar Schef-
fer para o Rola e Toca.

Categoria Feminino Livre
Soccer Girls 3 x 1 Torres 

Beach  - Gols de Claudiana, 
Vanessa e Luana para Soccer 
Girls e Gabriela para Torres 
Beach.
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Pavimentação asfáltica de aproximadamente 3km – em estrada que antes era de chão batido – melhora qualidade de vida dos moradores locais

INFRAESTRUTURA

A pavimentação asfáltica de 
aproximadamente 3 km de ex-
tensão, em uma estrada que liga 
a Vila São João à comunidade do 
Barro Cortado, surgiu de uma 
parceria entre a prefeitura Mu-
nicipal de Torres e o Governo do 
Estado do RS, com investimento 
de R$ 3,5 milhões. A obra foi 
executada pela empresa de in-
fraestrutura Invicta Engenharia 
e Construções Ltda., sediada 
em Torres, que executou a obra 
dentro do cronograma contrata-
do. 

A construção da rodovia – que 
antes era empoeirada, de chão 
batido -  trouxe mais conforto 
para os moradores: “não temos 
mais poeira, barro em dias de 
chuva e os buracos” afirmam al-
guns moradores. Acabou ainda 
o desconforto de transitar em 
uma estrada irregular, o deslo-
camento se torna mais rápido e 
seguro, favorecendo o turismo 
rural e o escoamento da agricul-
tura familiar, trazendo mais pro-
gresso para a região. 

ESTRADA: Comunidade entre Vila São João e Barro 
Cortado visualiza seu sonho se tornando realidade

Moradores comemoram
Segundo o morador Pau-

lo Herr Bauer, antes da obra 
as pessoas que lá moravam 
tinham que colocar toalhas 
molhadas estendidas nas ja-
nelas das casas para ameni-
zar o pó: “era uma situação 
de saúde pública, com muita 
luta conseguimos viabilizar 
essa importante obra”. 

Lia Roldão, outra moradora 
local também se manifestou: 
“Depois de muitas lutas, con-
seguimos junto as autorida-
des competentes a liberação 
de verbas para o asfaltamen-
to de nossa estrada, e depois 
de muitos anos, pela primei-
ra vez, estamos com nossas 
portas abertas durante o 

verão, deixando o vento en-
trar e refrescar nossas casas, 
sem o uso de ventiladores e 
ar-condicionado. Agradeço 
em primeiro lugar a Deus, 
que respondeu nossas ora-
ções, e depois a todos os 
envolvidos nessa realização”. 
Valdirei da Luz Shardosim (o 
popular Seco), morador local 

que acompanhou a execução 
dos serviços destacou: “ex-
celente a qualidade da obra, 
teremos mais qualidade de 
vida, parece que estou so-
nhando!”. 

Agora, a expectativa da 
população é a continuidade 
da pavimentação asfáltica, 
passando pela localidade de 

Pirataba e ligando na RST no 
município de Mampituba, 
onde já existe uma ligação 
asfáltica com o município 
de Praia Grande (SC). A pre-
feitura de Torres vai marcar 
a inauguração da obra que 
deverá ocorrer nos próximos 
dias, com a visita de autori-
dades locais e estaduais.

Estrada em Torres vai levar desenvolvimento para moradores, produtores, turistas e usuários no geral.

José Carlos de Matos comemora a conclusão da obra, que acompanhou desde o início. Trecho da obra junto à igreja da Pirataba.
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Está tramitando na Câmara de 
Vereadores de Arroio do Sal o Pro-
jeto de Lei 05/2023, de autoria do 
Poder Executivo (prefeitura) que 
altera funções e cargos na secre-

taria de Meio Ambiente, criando a 
Secretaria Municipal da Agricultu-
ra, Pecuária e Pesca, com estrutu-
ra própria. Na pratica, o governo 
municipal assume que não havia 

mais como operar as questões de 
Agricultura e Pesca apenas dentro 
da secretaria do Meio Ambiente, 
pelo aumento da demanda na 
área.

Governo Municipal de Arroio do Sal pede autorização 
parlamentar para criação de nova Secretaria

O projeto Dança Itinerante, rea-
lizado no Passo de Torres, tem o ob-
jetivo de oportunizar aos moradores, 
turistas e veranistas aulas de dança 
totalmente gratuitas, ministrada pela 
professora Marisa Silveira, nos bair-
ros do município.

As atividades são abertas ao públi-
co, podendo participar jovens, adul-
tos, idosos, mulheres ou homens. “A 
dança é a arte de mexer o corpo, atra-

vés de uma cadência de movimentos 
e ritmos, criando uma harmonia pró-
pria. Não é somente através do som 
de uma música que se pode dançar, 
pois os movimentos podem acon-
tecer independente do som que se 
ouve, e até mesmo sem ele”, ressal-
tam os organizadores.

Confira a seguir o calendário do 
projeto:

>CENTRO - Domingos, às 8h30min 

no Palco Barra/ Terças-feiras, às 17h 
no Salão da 3ª Idade

>PRAIA ROSA DO MAR - Segundas 
e Quartas, às 17h, Beira-mar (frente 
ao Quiosque do Boca)

>BELLATORRES - Sextas-Feiras, às 
9h, em frente ao Mar & Cia Gastro-
nomia

>SÃO FRANCISCO (FURACÃO) - Se-
gundas e Quartas-Feiras, às 19h, no 
Salão Comunitário

Passo de Torres tem projeto itinerante e gratuito com aulas de dança

Prefeito Bolão alega que,  aumento de demanda no  setor primário do município, não poderia mais ser atendida somente pela Secretaria 
do Meio Ambiente, por isso pede a Criação da Secretaria de Agricultura, Pecuária e Pesca

Alguns serviços do Meio Ambiente passariam para nova pasta
 No próprio PL, o governo mu-

nicipal define as atividades da 
nova secretaria formalmente, que 
possui as seguintes características: 
Secretaria Municipal da Agricultu-
ra, Pecuária e Pesca será o órgão 
responsável por fomentar o setor 
primário. Cabe-lhe, ainda, desem-
penhar as suas atividades buscan-
do orientar, coordenar e controlar 
a execução da política de desenvol-
vimento agropecuário, industrial, 

comercial e da pesca na esfera do 
município; promover a realização 
de atividades relacionadas com o 
desenvolvimento agropecuário, in-
dustrial e comercial do município; 
delimitar e implantar áreas desti-
nadas à exploração hortigranjeira, 
agropecuária, industrial e comer-
cial, sem descaracterizar ou alterar 
o meio ambiente; coordenar as 
atividades relativas à orientação da 
produção primária e ao abasteci-

mento público; licenciar e controlar 
o comércio de produtos agrícolas 
ambulantes; promover intercâm-
bio com associações locais, entida-
des federais, estaduais, municipais 
e privadas referente a assuntos 
atinentes às políticas de desenvol-
vimento agropecuário e agrícola; 
promover a orientação assistencial 
ao trabalhador rural; desenvolver 
a formação e aperfeiçoamento 
da mão- de- obra, direcionando-

-a especialmente ao mercado de 
trabalho existente no Município; 
conservar e manter as máquinas e 
implementos agrícolas. 

Caso o projeto seja aprovado, 
integrarão a Secretaria, os seguin-
tes cargos de chefia, direção e as-
sessoramento, cujas atribuições 

constam do Plano de Carreira dos 
servidores cujas atribuições pre-
vistas no Plano de Carreira: I - Dire-
tor do Departamento de Agrope-
cuária e Pesca: a) Chefe do Setor 
de Controle da Produção Primária; 
b) Chefe do setor de fomento à 
Pesca;

Demanda já existe faz tempo, afirma governo
Na justificativa para a imple-

mentação da nova secretaria, o 
governo municipal afirma, no pró-

prio texto do PL, que Arroio do Sal 
já há bastante tempo vem mere-
cendo uma atenção especial nes-

sa área tão importante. E que se 
trata do começo de uma nova ca-
minhada neste sentido, ampliando 

a atenção neste setor da adminis-
tração pública local -  para que as 
políticas locais possam incentivar 

cada vez mais a produção de valo-
res no âmbito da Agricultura e da 
Pesca.

O prefeito de Três Cachoeiras, Flá-
vio Raupp Lipert, visitou na última 
semana as obras de reforma e mo-
dernização da Secretaria Municipal 
de Saúde.

No novo espaço será instalada a 
Farmácia Municipal, além dos servi-
ços de marcação de consultas, exa-
mes e transporte de pacientes. “Nes-

se espaço as pessoas serão atendidas 
com conforto e não ficarão esperan-
do o atendimento na rua como é 
hoje, proporcionando um acolhimen-
to mais digno”, afirmou Flávio.

O prefeito vistoriou também as 
obras de melhorias do acesso ao lo-
teamento Nova Cachoeira e bairro 
Pontal, que foi liberado após um lon-

go período interditado.
Flávio explicou que a demora se 

deu porque teve que ter interferên-
cia judicial para solucionar o proble-
ma. “Depois da liberação por parte 
da justiça, a Administração Municipal 
procedeu à reconstrução de parte da 
rua e fez as melhorias necessárias”, 
informou o prefeito.

Prefeito de Três Cachoeiras visita 
obras de melhorias no município

Três Cachoeiras é o municí-
pio do Litoral Norte com me-
lhor classificação no âmbito do 
Programa Previne Brasil, do Mi-
nistério da Saúde, e o 30° do Es-
tado, entre os 497 municípios. 
Tecnicamente empatado com 
Dom Pedro de Alcântara, o mu-
nicípio obteve nota 9,6 no indi-
cador sintético do último qua-
drimestre de 2022, atingindo as 
metas do programa com êxito. 
Esse resultado garante o repas-
se de recursos ao município.

Na avaliação, os indicadores 
considerados foram: 1. Propor-
ção de gestantes com pelo me-
nos 6 (seis) consultas pré-natal 
realizadas, sendo a 1ª até a 12ª 
semana de gestação; 2. Pro-
porção de gestantes com rea-
lização de exames para sífilis e 
HIV; 3. Proporção de gestantes 
que passaram por atendimen-
to odontológico; 4. Cobertura 
de exame citopatológico; 5. 
Proporção de crianças de 1 
ano de idade vacinadas contra 

Difteria, Tétano, Coqueluche, 
Hepatite B, infecções causadas 
por haemophilus influenzae 
tipo B e poliomielite inativada; 
6. Percentual de pessoas hi-
pertensas com pressão arterial 
aferida em cada semestre; 7. 
Percentual de diabéticos com 
solicitação de hemoglobina gli-
cada.

O programa Previne Brasil 
busca reestruturar a forma de 
enviar recursos aos municípios 
para investir nos cuidados bá-

sicos em Saúde. Além disso, 
busca incentivar os municípios 
a cadastrarem mais usuários 
nos postos de saúde do Bra-

sil, ampliando o vínculo entre 
pacientes e equipes de saúde. 
(FONTE – Prefeitura de Três Ca-
choeiras)

Três Cachoeiras é destaque positivo do Litoral Norte no Programa ‘Previne Brasil’
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Com 26 anos, Marquinho Lang 
sofreu um acidente que o deixou 
em uma cadeira de rodas. A defici-
ência motora o privou de diversas 
atividades, como o banho de mar.  
Hoje, Marquinho é o presidente 
da Fundação de Articulação e De-
senvolvimento de Políticas Públi-
cas para Pessoas com Deficiência 
e com Altas Habilidades no Rio 
Grande do Sul (Faders), e explicou 
o projeto Rede Praia Acessível e o 
oferecimento de banho assistido, 
através do uso de cadeiras anfíbias. 

De acordo com Marquinho, o 
que para a maioria das pessoas é 
um simples banho de mar, para 
é fantástico para quem tem difi-
culdades. “Depois de 20 anos do 
acidente eu fui entrar no mar de 
novo”, destacou. isso só foi possí-
vel a partir do projeto Rede Praia 
Acessível, que integra a Operação 
RS Verão Total, do governo do Esta-
do. Arroio do Sal é um dos municí-
pios gaúchos que oferece o serviço 
(na Beira Mar – junto ao Quiosque 
do Turismo).

A ação tem por objetivo utilizar 
cadeiras anfíbias para proporcio-
nar o banho assistido a pessoas 
com deficiência e mobilidade re-
duzida. Além disso, no verão deste 
ano, a rede celebra a implantação 
do Disque Praia Acessível, que fa-
cilita o acesso ao equipamento. 
Interessados em utilizar o serviço 
poderão entrar em contato com a 
entidade responsável pelo telefo-
ne (51) 98594-5900, que funciona 
também como WhatsApp. (FONTE 
– Independente.com.br)

“Depois de 20 anos do acidente, eu fui entrar no mar de 
novo”, comemora presidente da Faders, Marquinho Lang

Unidade de saúde de Três Cachoeiras conquista selo amiga do idoso

Arroio do Sal é um dos locais que oferece serviço da cadeira anfíbia (foto)

 A equipe da Estratégia Saúde da Fa-
mília (ESF 2 Centro) conquistou, na última 
semana, o selo Unidade Básica Amiga do 
Idoso, concedida pela Rede Bem Cuidar 
RS, que integra o Programa Estadual de 
Incentivos para Atenção Primária à Saúde 
(APS) do Governo do Estado. O resultado 
é baseado no atingimento das metas do 
programa, cujo objetivo é incentivar a 
melhoria e o fortalecimento dos serviços 
de APS oferecidos à população gaúcha.

A iniciativa possui 3 ciclos, sendo que 
Três Cachoeiras já concluiu os dois pri-
meiros com êxito. “Gostaríamos de agra-
decer a equipe do ESF 2 pelo empenho 
e dedicação. Isso mostra que a Unidade 
está preparada para atender as deman-

das de saúde do município”, afirmou a 
coordenadora da Atenção Básica, Tássia 
Pereira.  

PLANEJAMENTO - Os treinamentos 
para desenvolver as ações estabelecidas 
pela Secretaria Estadual da Saúde, con-
forme os objetivos abaixo, seguem no 3° 
ciclo: 1 - Construir estratégias para o en-
frentamento dos novos desafios impos-
tos pela pandemia de Covid-19, a partir 
das demandas do território vivenciadas 
pelos usuários; 2 - Estimular a constru-
ção de ambientes favoráveis à promoção 
do cuidado humanizado; 3 - Mapear e 
estabelecer conexões de valor na comu-
nidade, no município e na região, para 

a incubação de inovação e tecnologia, a 
partir das demandas identificadas; 4 - In-
duzir a melhoria das práticas de saúde e o 
cuidado para o envelhecimento saudável, 
impactando na melhoria da qualidade de 
vida da população gaúcha em todas as 
idades; 5 - Elaborar de forma ascendente 
ações que priorizem o compartilhamento 
de saberes, a valorização das singulari-
dades de cada território, a participação 
social na análise e tomada de decisões e 
o fortalecimento da participação social; 
6 - Fomentar as relações de confiança, 
compromisso e vínculo entre usuários, 
trabalhadores e gestores, condição fun-
damental para concretizar os princípios 
da integralidade.
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Visando maior transparência 
quanto ao número de consul-
tas conforme classificação de 
risco do Ministério da Saúde, a 
Prefeitura Municipal de Arroio 
do Sal, por meio da Secretaria 
Municipal de Saúde, passa a 
divulgar no final de cada mês, 
o relatório de consultas reali-
zadas no Pronto Atendimento 
24h de Arroio do Sal. Este rela-
tório divulgado nesta sexta-fei-
ra, 3º de fevereiro, é referente 
às consultas realizadas no pe-
ríodo de 1º a 31 de janeiro de 
2023.

Durante o mês de janeiro 
foram registrados: 01 aten-
dimento de caso classificado 
como Emergência (VERME-

LHO), 68 casos como muito 
urgente (AMARELO). No mes-
mo período, com classificação 
URGENTE (VERDE), 487 atendi-
mentos e atendimentos consi-
derados não urgentes (AZUL), 
4.009. O total de atendimentos 
foi de 4.565.

O prefeito de Arroio do 
Sal, Affonso Flávio Angst (Bo-
lão), afirma que a divulgação 
do relatório de atendimentos 
do PA24h visa dar mais trans-
parência sobre a gestão em 
saúde no município e reforça 
a importância da população 
buscar atendimento no PA24h 
somente em casos de urgência 
e emergência.

Classificação de risco
Os pacientes ao chegarem 

no Pronto atendimento são 
acolhidos conforme o Protoco-
lo de Acolhimento com Classi-
ficação de Risco do Humaniza-
SUS, por meio da avaliação de 
um profissional de saúde, em 
quatro níveis de risco:

VERMELHO – EMERGÊNCIA 
(Zero minuto de espera): risco 
de morte ou em condições de 
extrema gravidade como crises 
de convulsão, paradas cardior-
respiratórias, hemorragias sem 
controle, queimadura em mais 
de 25% do corpo, entre outros 
semelhantes.

AMARELO – MUITO URGEN-

TE (30 min): Casos que existem 
riscos para os pacientes, mas 
eles não são imediatos como 
vômitos intensos, desmaios, 
crises de pânico, irregularida-
des nos sinais vitais, e assim 
por diante.

VERDE – POUCO URGENTE 
(120min): Casos menos graves 
como febres, dores leves, viro-
ses, tonturas, resfriados, náu-
seas, hemorragia sob controle, 
entre outros.

AZUL – NÃO URGENTE 
(240min): Quadros mais sim-
ples como aplicação de me-
dicamentos receitados pelo 
médico, troca de sonda, dores 
relacionadas a condições crôni-
cas já diagnosticadas etc.

Pronto Atendimento 24h de Arroio do Sal divulga 
balanço dos atendimentos realizados em janeiro 

Corrida em Trilhas de Morrinhos do Sul mistura 
Esporte e Turismo na mesma atividade

É um campeonato de corrida na natureza, com percursos demarcados e onde os trechos de asfalto ou pistas pavimentadas não excedam 20% do total do percurso 

 A prefeitura municipal de 
Morrinhos do Sul informa em 
seu site que vai realizar em 
2023 a segunda edição da Cor-
rida em Trilha de Morrinhos do 
Sul, que neste ano vai também 
fazer parte do Campeonato 
Gaúcho de Corrida em Trilha, 
consequentemente partici-
pando no calendário estadual 
de eventos desta modalidade. 
O evento em Morrinhos está 
agendado para ser realizado no 
dia 25 de junho.

Várias categorias abertas

A Corrida das Trilhas será 
dividida por percursos: longo, 
médio e curto trajeto, sen-
do 25, 15 e nove quilômetros 
respectivamente. Passa pela 
encosta da Serra Geral, aqui 
no Litoral Norte do Rio Grande 
do Sul (no entorno do Cânion 
Tajuvas e do Morro do Forno), 
além de contar também com a 
travessia de riachos com águas 
cristalinas que descem do alto 
das montanhas, tudo em Mor-
rinhos.

É um campeonato de corrida 
a pé, na natureza, com percur-

sos demarcados e onde os tre-
chos de asfalto ou pistas pavi-
mentadas não excedam 20% 
do total do percurso, conceito 
de corrida em trilha definido 
pela International Trail Running 
Association, principal órgão re-
gulador da corrida em trilha em 
todo mundo.

O evento reúne atividade 
desportiva e atividade de turis-
mo ligado a temas da natureza 
e percursos de trilhas, mui-
to em alta em todo o mundo. 
(FONTE: Prefeitura de Morri-
nhos do Sul)

A 21ª Festa do Pescador de Ar-
roio do Sal já tem data e programa-
ção musical definida. A Prefeitura 
Municipal, por meio da Secretaria 
Municipal de Turismo, Esporte, Ju-
ventude e da Cultura, divulga que 
o principal evento da baixa tempo-
rada de Arroio do Sal ocorrerá nos 
dias 27 a 30 de julho - e além da 
tradicional tainha assada na brasa, 
opções de lazer, cultura uma pro-
gramação musical com grandes 
nomes do cenário nacional e esta-
dual deverão marcar presença.

Conforme divulgado pela Pre-
feitura de Arroio do Sal, durante 
a festa, o município já confirmou 

que vai receber a banda de pop 
rock gaudério ‘Rock de Galpão 
(27/07); no dia 28/07 tem Mane-
va – uma das bandas de reggae 
de maior expressão nacional na 
atualidade; o show nacional do 
pop sertanejo com Gustavo Mio-
to será o destaque no dia 29/07; 
e dando sequência, o tradiciona-
lista  Luiz Marrenco fará o show 
do dia 30/07. Esses são os shows 
principais das 4 noites da Festa do 
Pescador. 

Mais informações sobre a con-
solidação do evento devem ser 
divulgadas nos próximos meses, 
fique ligado!

Programação musical da 21ª Festa 
do Pescador em Arroio do Sal trará 

Maneva e Gustavo Mioto 
Atração do município na baixa temporada, evento ocorre entre 

27 e 30 de julho
Está em vigor no 

Município de Arroio 
do Sal, desde 30 de 
dezembro de 2022, o 
Decreto Municipal nº 
128/2022, que dispõe 
sobre a adoção de me-
didas para assegurar a 
ordem e sossego pú-
blico no Município.

Está proibido a uti-
lização, em veículos 
de qualquer espécie 
de equipamentos que 
produza som audível 
pelo lado externo, in-
dependentemente do 
volume ou frequência, 

que perturbe o sosse-
go público em todo o 
território do Município 
de Arroio do Sal.

O descumprimen-
to das determinações 
implicará na aplicação 
das penalidades e me-
didas administrativas 
previstas no Código 
de Trânsito. A fiscali-
zação será realizada 
pelos Fiscais do Muni-
cípio e Brigada Militar 
em caso de descum-
primento do Decreto. 
(FONTE – Rádio Maris-
tela)

Em Arroio do Sal está 
proibido som automotivo que 

perturbe sossego público
A Prefeitura Mu-

nicipal de Três Ca-
choeiras realizou 
nesta semana a en-
trega dos prêmios 
do Programa Nota 
Premiada 2022. A 
premiação foi en-
tregue pelo pre-
feito, Flávio Raupp 
Lipert, o vice-pre-
feito Vilson Rodri-
gues, a secretária 
da Fazenda Carla 
Réus e o servidor 
Nivaldo.

O 1° prêmio, 
uma Smart TV, 
foi conquistada 
por Letícia Souza 

Lippert, o 2° prê-
mio, uma bicicleta, 
foi sorteada para 
Roseli Santos, e o 
3° prêmio, tam-
bém uma bicicleta, 
quem ganhou foi 
Rosmari Cardoso. 
O programa con-
siste na troca das 
notas fiscais de 
produtos e serviços 
por cupons para 
participar do sor-
teio. Quem tiver in-
teresse em concor-
rer deve procurar o 
setor de fiscaliza-
ção da Prefeitura 
Municipal.

Prêmios do Programa Nota 
Premiada são entregues em 

Três Cachoeiras
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Nos últimos dias, quem passa 
junto aos Molhes de Torres de-
para-se com uma cena inusitada 
-  o chamado ‘Homo plasticus’ - ou 
Sujispraia - de plantão na areia. A 

intenção é chamar a atenção para 
o debate em torno da poluição 
gerada pelos resíduos sólidos, em 
especial, dos plásticos, que tanto 
prejudicam a vida marinha, o meio 

ambiente em geral e nossa saúde. 
Trata-se de uma obra do artista 
Roberto Freitas, executada em 
cooperação com Ricardo Fabrício, 
contando ainda com a parceria  
do projeto Praia Limpa Torres e 
o apoio do Atelier Livre de Porto 
Alegre. Os elementos utilizados no 
trabalho são feitos de lixo plástico 
– em parte coletados na beira da 
própria praia de Torres. 

Em datas de maior movimento 
(principalmente no veraneio), a 
falta de consciência de algumas 
pessoas leva as areias a ficarem re-
pletas de resíduos plásticos (canu-
dinhos, copos, garrafas, sacos...), 
que o mar acaba levando na maré 
alta. “Estes plásticos, quando 
não matam diretamente algum 
animal marinho, como tartaru-
gas, pinguins e peixes, acabam se 
transformando em microplásticos 
e entram na cadeia alimentar hu-
mana. Estamos consumindo cada 
vez mais plástico, tanto no sentido 
de compras de bens de consumo 
quanto pela própria ingestão do 
produto. Estamos nos tornando 
literalmente Homo plasticus”, ad-
verte o artista Roberto Freitas. 

“A arte é uma ferramenta ex-
tremamente importante na cons-
cientização ambiental. O “Su-
jispraia” é muito bem-vindo no 
sentido de trazer essa reflexão 
sobre o consumo em massa do 
plástico e o impacto nos ecossis-
temas, em especial nos oceanos. 
Agradecemos muito ao Roberto 
Freitas por essa parceria”, diz Ale-
xis Sanson, idealizador do projeto 

Praia Limpa Torres (que eventual-
mente organiza ações de limpeza 
de praia voluntária na cidade).  A 
intenção é tornar a obra de arte 
itinerante, levando o trabalho de 
Roberto Freitas e Ricardo Fabrício 
- e, principalmente, sua mensa-
gem, em prol da preservação da 
natureza e do descarte correto de 
resíduos plásticos - para diferen-
tes pontos de Torres. 

MEIO AMBIENTE

Intervenção artística em Torres alerta para os 
malefícios do lixo plástico nas praias

Instalado inicialmente nos Molhes, Homo Plasticus’, ou Sujispraia, busca chamar atenção para a poluição do ambiente marinho causada pelo 
descarte inadequado de resíduos plásticos   

Homo Plasticus é obra do artista Roberto Freitas, em cooperação 
com Ricardo Fabrício (foto Mar Pedro Abreu)
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COLUNAS ANTIGAS REVISITADAS 

Quem mora em Torres pensa 
no verão como uma grande oportu-
nidade de melhorar sua renda.  

Quem veraneia em Torres pen-
sa no verão como uma grande 
oportunidade de descansar e curtir 
a praia.  

Quem é daqui já sabe: verão 
(alta temporada) bom é igual a in-
verno bom (baixa temporada). 

Quem é de fora não se importa 
com o inverno, o que vale é um 
bom verão. 

O sol é a unanimidade.  
Quem é daqui quer muito sol 

para ter mais lucros. 
Quem é de fora, também quer 

muito sol para ter mais “praia”. 
Ah se o verão durasse seis e 

não três meses! 
Mas de onde se tiraria esses 

três meses supostamente doados 
ao verão?  

Poderia tirar totalmente do in-
verno, que para nós não faria falta. 
O pessoal da serra berraria por 

seus três meses de alta temporada.  
Poderia tirar totalmente do ou-

tono, mas quem não gosta deste 
período de temperatura amena 
desta estação transitória.  

Poderia, então, tirar totalmente 
da primavera. Não. Esta é a esta-
ção mais querida depois do verão. 
É a preparação para o verão! Épo-
ca bonita, cheia de flores, colorida. 

O mais democrático seria tirar 
um mês de cada estação, mas 
quem foi que disse que este mês 
não fará falta a cada uma delas? 

Bem, melhor é deixar assim 
como está, cada estação com a 
quantidade de meses que já pos-
sui. Mas uma coisa poderia ser di-
ferente. Ao invés de vir tanta gente 
ao mesmo tempo, bem que poderia 
ser escalonado por pelo menos es-
tes seis meses fictícios.  

O veraneio (alta temporada) 
iniciaria em meados de novembro e 
terminaria em meados de maio. E a 
superpopulação de janeiro e feve-

reiro seria dividida em partes 
‘parecidas’, não iguais, porque nos 
meses mais quentes poderiam vir 
mais pessoas. 

Parece delírio de verão. Talvez 
muito sol ou pouco assunto (ou am-
bos). 

O fato é que é exatamente isso 
que deseja toda a cidade litorânea 
que vive essencialmente do verão 
(do turismo de sol e mar): esticar o 
período da alta temporada. 

O grande desafio desta e das 
próximas administrações do muni-
cípio é justamente planejar, proje-
tando a cidade para se adaptar a 
esta nova realidade (que nem é tão 
nova assim). E quem sabe, tentar 
prever novas mudanças neste com-
portamento do turista/veranista, se 
não for pedir demais! 

Está aí um bom tema para ser 
discutido entre a administração mu-
nicipal e o trade turístico: como es-
ticar o veraneio (alta temporada), 
sem esticar o verão (a estação)? 
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